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В ст реча  Ж С. Х р ущ ева  
с Ю. Ц еден б а л о м

36 июля в Кремле состоялмь 
встреча Первого секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Совета Министров 
СССР тов. Н. С. Хрущева с первым 
секретарем ЦК МНРП, председателем 
Совета Министров МНР тов. Ю. Це

денбалом. Беседа проходила в теп

лой, сердечной обстансвке.
На встрече присутствовал член 

ЦК КПСС, заведующий отделом ЦК 

КПСС тов. Ю. В. Андропов.

Подготовить школы к 
новому учебному году

' с  1 сентября этого года вводит
ся обязательное всеобщее восьми
летнее обучение детей в возрасте 
от 7 до 16 лет. Будет в основном 
завершен переход средних школ с 
10-летнего на 11-летний срок обу
чения с введением обязательной 
профессиональной подготовки уча
щихся.

В предстоящем учебном году 
резко увеличится число учащихся. 
Значит, нужны новые ученические 
места, новые школы. Только за 
счет государственных средств в 
области строятся 32 школы. 12 из 
них — на 4.400 ученических мест 
■— должны быть сданы к  1 сен
тября.

Однако строительство школьных 
зданий идет медленно: годовой
план по освоению средств вьшол- 
нен к  1 июля только на 33 про
цента. Особенно плохо строят 
школы и общежития школ-интерна
тов в г. Томске. С 1958 года ведет
ся строительство зданий для шко- 
щы-интерната № 2 по улице Сибир- 

 ̂ ской, срок сдачи зданий много раз 
переносился. Однако строители 
треста «Жилстрой» не принимают 
и  сейчас решительных мер к  то
му, чтобы закончить работы к  на
чалу нового года.

Неудовлетворительно ведет 
строительство школ и детских уч
реждений трест «Томлесжелдор- 
строй».

Пусковые объекты — самые 
важные объекты строительства, и 
им должно уделяться главное вни
мание. Одновременно с этим нуж
но создавать задел для успешного 
строительства школ в 1963 году.

194 школы должны быть к  
1 сентября капитально отремонти
рованы. Однако готово пока менее 
половины. В ближайшие дни за
канчивается ремонт школьных зда
ний в Чаинском, Парбигском и 
Шегарском районах. Райисполко
мы ц сельские Советы этих рай
онов после окончания занятий в 
школах сразу же приступили к  их 
ремонту.

А  в Кожевниковском районе за 
последние три года ни одна школа 
капитально не отремонтирована, 
большая часть средств, отпускае
мых на капитальный ремонт, из- 

1 расходована на строительство од
ной школы.

Во многих райисполкомах счи
тают, что отремонтировать школу 
—  это значит только побелить и 
покрасить здание. В результате та
кого «капитального» ремонта во 
многих школах Тегульдетского, 
Томского и некоторых других рай
онов крыши школьных зданий 
протекают, печи не топятся.

Управлению снабжения и сбыта 
облисполкома. следует обеспечить 
школы строительными материала
ми.

Подготовить школы к  новому 
учебному году — это значит и 
обеспечить их топливом , на весь 
сезон, своевременно обеспечить 
учащихся учебниками и тетрадями.

800 тысяч учебников должны 
получить в этом году школы обла
сти. На базы облкниготорга, облпо
требсоюза и обллесурса поступило 
уже 80 процентов учебников, а в 
сельские школы завезено всего 20 
процентов. В то же время в мага
зинах книготорга в г. Томске име- 

,, ются лишние учебники и тетради. 
Надо, 4тобы продвижение учебни
ков н тетрадей с баз торговых ор
ганизаций в районы было взято 
под строгий контроль органов на- 

. родного образования, обществен
ных организаций.

Плохо обеспечиваются школы 
мебелью. За 6 месяцев текущего 
года предприятия местной про
мышленности изготовили для школ 
всего 40 процентов парт и мебели, 
а такие промкомбинаты, как Ше- 
гарский, Тегульдетский и Асинов- 
ский, — еще меньше. Совеем не 
приступал к  изготовлению парт и

У Б Р А Т Ь  Р О Ж Ь ,  Г О Р О Х  И Я Ч М Е Н Ь  
ДО Н АЧАЛА КОСОВИЦЫ ПШЕНИЦЫ

мебели Верхне-Кетский райпром- 
комбинат. Некоторые руководите
ли промкомбинатов считают, что 
парты и школьная мебель — «не
выгодный» ассортимент для пред
приятий. Такое положение дальше 
терпеть нельзя: оно наносит непо
правимый вред школе.

С 1 сентября 71 средняя шко
ла области будет работать по но
вой программе. Исполком област
ного Совета депутатов трудящихся 
и совет народного хозяйства опре
делили для каждой школы пере
чень специальностей, по которым 
будет вестись подготовка учащих
ся, определили базовые предприя
тия, совхозы и колхозы, где уча
щиеся будут получать специально
сти, совмещая работу с учебой в 
школе. Надо, чтобы райисполко
мы, органы народного образования, 
руководители предприятий, cobxoj 
зов и колхозов до начала занятий 
решили все вопросы, связанные с 
этим. Следует для учащихся выде
лить рабочие места, а для школ — 
необходимое оборудование и инст
рументы, подобрать квалифициро
ванных руководителей производ- 1 
ственной практики учащихся. !

Сессия Верховного Совета' 
РСФСР обсудила ход выполнения j 
Закона «Об укреплении связи шко-1 
лы с жизнью и о дальнейшем раз-1 
витии системы народного образо-1 
вания в РСФСР». В принятом not j 
становлении отмечается, что Закон | 
выполняется в республике успеш-! 
но. К  началу 1961— 62 учебного 
года создано 18,8 тысячи восьмн- 
летних школ. Две трети средних 
десятилетних школ реорганизова
ны в одиннадцатилетние средние 
трудовые политехнические школы 
с производственным обучением. В 
постановлении подчеркивается, что 
необходимо преобразовать остав
шиеся семилетние школы в вось- 
мнлетние и обеспечить с 1 сентяб
ря 1962 года всеобщее обязатель
ное восьмилетнее обучение детей 
до 15— 16 лет. Надо принять так
же меры, чтобы вовремя преобра
зовать десятилетние школы в сред
ние общеобразовательные трудо
вые политехнические школы с про- 
изводственньш обучением. Верхов
ный Совет РСФСР предложил 
улучшить организацию обучения 
рабочей и сельской молодежи.

Выполнение Закона о школе 
требует от партийных, советских 
оргац(1заций, органов народного 
образования создания необходимых 
условий для того, чтобы все дети 
в возрасте от 7 до 15— 16 лет об» 
зательно учились и окончили во
семь классов.

В истекшем учебном году в Кар- 
гасокском районе не обучалось 67 
детей. Это свидетельствует о том, 
что районо и ряд сельских Сове
тов ослабили внимание к  важному 
государственному делу — вьшол- 
нению Закона о всеобуче

До начала учебного года остает
ся месяц. За это время нужно про 
вести большую организаторскую 
работу, чтобы 1 сентября все дети 
сели за парты.

В школах области недостает 
учителей математики, физики, рус
ского языка. Областной отдел на
родного образования должен при
нять энергичные меры для привле
чения к  работе учителей, ушедших 
по разным причинам из школ. Не 
все выпускники пединститута и 
университета, ежегодно направляе
мые в школы области, являются ца 
работу. Надо добиться, чтобы все 
молодые специалисты трудились 
там, куда их направили.

Забота об учителе, о создании 
ему жилищно-бытовых условий 
должна постоянно находиться в

Выиграть время 
— выиграть 

урожай
в  колхозах и  совхозах нашей 

области повсеместно созрела ози
мая рожь. К  сожалению, многие 
хозяйства Зырянского, Шегарско- 
го, Туганского, Асиновского и  не
которых других районов непрос
тительно запаздывают с косови
цей ржи. К  25 июля-было скоше
но только 500 гектаров— 1,2 про
цента к  плану.

В прошлом году в ряде районов 
затянули косовицу ржи. Она по
легла, и на жатву ее пришлось 
затрачивать очень много сил.

Житейская, мудро-сть учит: 
опоздание с началом косовицы 
ведет к  огромным потерям зер
на, а в некоторых местах, где по
года быстро меняется, и к  полной 
утрате урожая. Этого не забыва
ют руководители ряда \озяйств. 
Они организовали раздельную 
уборку ржи, чтобы до созревания 
пшеницы завершить ее уборку, 
чтобы рожь не мешала большой 
жатве яровых культур. В насту
пившей страде это имеет очень 
большое значение.

Сейчас правильно поступает 
тот, кто начал раздельную убор< 
ку . В этом выигрыш времени, это 
позволит сохранить силы и тех
нику для уборки пшеницы.

Цогода намного ускорила со
зревание ранних культур. Цоепе- 
ли горох, ячмень. Нельзя медлить 
с уборкой этих культур.

Быстрая косовица и обмолот 
ранних культур развяжут меха
низаторам руки, позволят быст
рыми темпами убирать пшеницу и 
сдавать хлеб госуд^ству.

☆

Комбайнер колхоза 
«Рассвет» Зырянского 
района В. Дроздов в 
этом году обязался уб
рать хлеба с площади 
400 гектаров и полу
чить с каждого гектара 
не менее 15 центнеров 
зерна. Вместе с меха
низатором В. Минае
вым он первым в кол
хозе начал косовицу 
ржи. За неполных пять 
рабочих дней он скосил 
45 гектаров озимой 
ржи.

На снимке: В. Дроз
дов за штурвале ч :i:ai- 
ки.

☆
.1

„НАДО БЫ НАЧИНАТЬ УБОРКУ, НО..."
На полях Пышкино-Троицкого 

района созрели рожь, горох, лен. 
Но жатки здесь не выведены в - по
ле. Зато на усадьбах кипит работа: 
около уборочных машин хлопочут 
люди. Шесть комбайнов .стоят у  
мастерских районного отделения 
«Сельхозтехника!», (некоторые из 

них еще в ремонте.
Управляющий отделением «Сель

хозтехника» тов. Еантаев спокойно 
объясняет:

—  Машины к  уборке в основном 
готовы, остались недоделки, мы 
их быстро устраним;

То же говорят и  многие руково
дители коиозов.

в  колхозе «Путь социализма» 
из трех лафетных жаток готова к  
работе только одна'. Не подготовле
ны они и во многих других колхо-

G первЫх дней— 
вЬюокая вЬфабогпка

ГАШИНИСТ лафетной
колхоза «Молот» Шегарского 

района С. Коровин и  тракторист 
Н. Кудрявцев вывели свой агрегат 
на поля 24 июля.

С первых дней жатвы они тру
дятся по-ударному. В среднем их 
дневная выработка равняется 11—

жатки  ̂ 12 гектарам при норме 8. За три 
' дня С. Коровин и Н. Кудрявцев уб

рали 34 гектара ржи.
Начали жатву в колхозе «Ленин' 

ский путь». Машинист жатки 
И. Денисенко приступил к  уборке 
гороха.

П. ВОРОНОВ.

зах. Лафетные жатки в районе по 
сути дела сброшены со счета. Тов. 
Кантаев, когда мы поинтересова
лись нагрузкой на уборочную ма
шину, сказал:

—  На комбайн падает в среднем 
немногш^! более 200 гектаров зер
новых.

О лафетных жатках он, ка к  и 
многие председатели колхозов, и не 
вспомнил.

Раздельная уборка в. Пышкино- 
Троицком районе игнорируется.

Руководители хозяйств медлят с 
началом уборки еще и потому, что 
затянули заготовку кормов. План 
закладки силоса район выполнил 

немногим более чем на 3 процента, 
а план заготовки сена —  на 40 
процентов.

—  Надо бы начинать уборку 
урожая, но с заготовкой сена еще 
не управились, —  говорит брига 
дир пятой бригады колхоза имени 
Ленина тов. Якулевич.

Сейчас необхюрмо повышать 
трудовую активность всех колхоз- 
. ников, чтобы хорошими . темпами 
вести и заготовку кормов и уборку 
урожая. Для этого прежде всего на

до повысить уровень организатор
ской и массово-политической ра
боты .среди тружеников полей.

К сожалению, в районе в этом 
отношении мало что делается. Заве
дующий отделом пропаганды и аги
тации райкома КПСС тов. Логинов 
откровенно признался, что план 
массово-политической работы на 
период уборки урожая даже не со
ставлен. Не перестроил свою рабо
ту и отдел культуры райисполкома. 
Кинокартины, например, нередко 
демонстрируются с 9 часов вечера, 
тогда как многие колхозники кон
чают работу в 10— 11 часов. На 
полевых станах редко можно встре
тить агитатора, книгоношу, культ
просветработника. '

Механизаторы Пышкино-Троиц
кого района на своем совещании 
заверили, что они уберут урожай 
за 20— 25 рабочих дней без по
терь. Задача работников территори
ального управления, районных ор
ганизаций, правлений колхозов, 
партийных организаций по-боевому 
организовать выполнение , обяза
тельств.

И. СЕМЕНОВ.

В Совете
Министров РСФСР

Победителям—  
нрасные знамена
Совет Министров Российской Феде

рация, .рассмотрев итоги .социалисти
ческого соревнования за достижение 
наиболее высоких показателей по 
производству мяса, молока, шерсти и 
яиц, а такж е ' за увеличение пого
ловья .скота и  птицы в первом полу
годии 1962 года, признал победите
лями: по Центрально-Черноземному 
экономическому району —> Курскую 
область, по Поволжскому —  Пензен
скую область, по Западносибирскому 
—  Алтайский край, по Восточноси
бирскому —  Тувинскую АССР, по 
Дальневосточному экономическому 
району —  Приморский край.

Принято постановление —• оста
вить Пензенской области. Алтайско
му и  Приморскому краям переходя
щие красные знамена Совета Минист
ров РСФСР и выдать им денежные 
премии; вручить переходящие крас
ные знамена Совета Министров 
РСФСР и выдать денежные премии 
Курской области и Тувинской АССР.

За достижения в увеличении про
изводства и закупок животноводче
ских продуктов и  росте поголовья 
скота и  птицы в колхозах и  совхо
зах решено выдать денежные премии 
Орловской, Волгоградской и Амур
ской областям.

Отмечена хорошая работа по раз
витию животноводства в колхозах’ и 
совхозах Кемеровской, Сахалинской, 
Камчатской областей и в Калмыцкой 
АССР.

Вместе с тем за невыполнение ус
ловий социалистического соревнова
ния правительство Российской Феде
рации постановило не присуждать 
переходящие красные знамена и де
нежные премии автоноиньш респуб
ликам, краям и областям Централь
ного, Северо-Западного, Волго-Вят
ского, Уральского и (Северо-Кавказ
ского экономических районов.

___________  (ТАСС),

Кубань жатву 
завершила

КРАСНОДАР, 26 июля. (ТАСС). 
На Кубани закончилась жатва хле
бов, По предварительным подсчета^, 
средний урожай в колхозах и  совхо
зах превышает 25 центнеров зерна 
с гектара.

Хозяйства края засыпали в закро
ма Родины свыше 105 миллионов пу
дов хлеба —  на тридцать с лишним 
миллионов пудов больше, чем на это 
время в прошлом году. Продажа зер
на продолжается.

Игнорируют раздельную уборку
к  27 июля в сельхозартели име

ни XXI съезда КПСС Кожевников- 
ского района скошено в валки 144 
гектара гороха и 145 гектаров ржи. 
На полях работают восемь жаток.

127 гектаров гороха и 106 гекта
ров ржи скошено в колхозе имени 
XX II съезда КПСС. Включились в 
раздельную уборку колхозы «Си
бирь», имени Шевченко, имени Ки
рова.

Но темпы раздельной косовицы 
центре внимания партийных и  со- j хлебов в районе крайне низки. Руко- 
вет^ских органов. 5 водители колхозов все еще выжида-

Ш кольное дело —  это дело всех 
партийных и советских органов, 
дело всей нашей общественности. 
Подготовка ш кол к  новому учебно
му году требует самого присталь
ного внимания.

Поздравления трудящимся 
Адыгеи

Исполнилось 40 лет ,со дня образо
вания Адыгейской автономной обла
сти. В связи с этим Бюро ЦК КПСС 
по РСФСР, Президиум Верховного 
Совета РСФСР и ()овет Министров 
РСФСР горячо поздравили рабочих, 
колхозников, интеллигенцию, всех 
трудящихся Адыгеи и выразили твер
дую уверенность в том, что они еще

теснее сплотятся вокруг Коммунисти
ческой партии и  Советского прави
тельства и  приложат все силы к  
тому, чтобы с честью выполнить по
ставленные перед областью задачи и 
взятые социалистические обязатель
ства.

(ТАСС).

П ри ем  у  п о сл а  К убы
МОСКВА, 26 июля. (ТАСС). Посол 

Республики Куба в Советском Союзе 
Карлос Оливарес Санчес 26 июля 
устроил прием по случаю революци
онного праздника Кубы —  9-й годов
щины национального восстания.

На приеме были товарищи Ф. Р. 
Козлов, Ш . Р. Рашидов, Б. Н. Поно
марев и  другие.

С речью, посвященной националь
ному празднику кубинского народа 

дню 26 июля, к  присутствующим

обратился посол Карлос Оливарес 
Санчес. Затем выступил член Пре
зидиума Центрального Комитета 
КПСС, секретарь ЦК КПСС Ф. Р. 
Козлов.

Речи товарищей Карлоса Оливаре
са Санчеса и Ф. Р. Козлова неодно
кратно прерывались аплодисмента* 
ми. Звучали здравицы: «Хрущев,
Фидель Кастро —  навеки вместе!»

Прием прошел в- обстановке сер
дечной теплоты и братской.дружбы.

ют, не включают на полную моЩ' 
ность всю технику. Взять, напри
мер, колхоз имени Шевченко. Здесь 
из трех жаток на поле только одна, 
которой скошено в валки всего 30 
гектаров ржи. В колхозах имени Ки
рова, «Заветы Ленина» большинство 
лафетных и безлафетных жаток до 
сих пор не выведено в поле.

А руководители колхозов имени 
Ленина, имени Дзержинского вообще 
игнорируют раздельный метод убор
ки. Так, в колхозе имени Ленина по

сеи день— на приколе отремонтиро
ванные семь жаток. Агроном колхоза 
т. Андреев считает, что в хозяйстве 
нет полей, пригодных для раздель
ной уборки.

С ним нельзя согласиться. Неуже
ли из 1.900 гектаров ржи нельзя 
выбрать такие участки, где можно 
вести раздельную уборку? К  тому 
же соседний колхоз «Сибирь», имею
щий такие же массивы, вот уже два 
дня косит рожь Б валки. Все дело в 
том, что руководители колхоза име
ни Ленина выжидают, когда подой
дет рожь для прямого комбайнирова- 
ния.

Ярым противником раздельной 
уборки выступает председатель кол
хоза имени Дзержинского М. Т. Тур- 
катов. Здесь до сих пор две жатки 
Ж Б-4,9 не отремонтированы. Работ
ники уртамского отделения «Сель
хозтехники» предлагали навесить 
жатки на комбайны СК-3. Но тов. 
Туркатов отказался, рассчитывая на 
прямое комбайнирование.

В. БУТОРИН.

к  по л о же нию в А л жи р е

Парбигцы начали 
уборку льна

Механизаторы нашего колхоза го
рячо поддержали призыв кожевни- 
ковцев в сжатые сроки и без потерь 
убрать урожай. В колхозе установ
лено наблюдение за созреванием по
севов.

Первыми начали уборку льноводы. 
Тракторист С. Гладышев и машинист 
льнотеребилки В. С. Пичугин за три 
дня вытеребили 15 гектаров льна.

.Через день— два механизаторы 
колхоза приступят к  косовице горо
ха.

В. ЖДАНОВ, 
председатель колхоза «Победц» , 
Парбигского района.

. П А Р И Ж ., 27 . июля. (ТАССТ. 
Корреспондент агентства А Ф П  пе
редает.из Алжира,.что . председа
тель ВПАР Бен Хедда и некото
рые другие алжирские лидеры 
«проявляют известный оптимизм» 
в связи с развитием событий в Ал
жире за последние 24 часа. Ми
нистр вооружений и общих связей 
Абдель Хафид Бусуф, вернув
шийся, вчера в Алжир после крат
кого пребывания в Тизи 'Узу, вы
разил надежду, что «опасность 
гражданской войны» уменьшится, 
и что в конечном итоге «все ула
дится». Корреспондент сообщает, 
что вчера в Алжир из Константи
ны прилетели сторонник Бен Веллы 
министр без портфеля Битат и ми
нистр без портфеля Бен Тобаль. 
Се'годця ожидается прибытие сю

да министра информации Мохам
меда Язида. Таким образом, поло
вина членов ВПАР снова будет на
ходиться в столице.

ЛОНДОН, 27 июля. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агент
ства Рейтер из Орана, вчера туда 
прибыли Бен Белла и некоторые 
члены политбюро Фронта нацио
нального освобождения. Близкие 
к  Бен Белле круги сообщили вче
ра, указывает корреспондент, что 
в принципе принято решение ' пе
ревести политбюро в Алжир, од
нако точной даты переезда пока 
не установлено. Представители 
этих кругов сообщили, указывает 
корреспондент, что Бен Белла и 
политическое бюро останутся в 
Оране Б течение нескольких дней.

ПАРИЖ , 27 июля. (ТАСС). 
Корреспондент агентства АФ П  пе
редает из Орана, что один из ли
деров Фронта национального осво
бождения — Буменджель, поддер
живающий Бен Беллу, заявил вче
ра в беседе с журналистами: «По
литбюро запретило все передвиже
ния войск из одного военного ок
руга в другой. Эта мера имеет 
целью предупредить всякие инци
денты между военными округами, 
которые еще не достигли полити
ческого соглашения друг с дру
гом». Касаясь деятельности полит
бюро, Буменджель, как сообщает 
корреспондент, заявил, что Бен 
Белла «официально сообщил по
веренному в делах Туниса о том, 
что политбюро взяло на себя дела 
алжирского государства».

О В О С Т И  Т Е Х Н И К
ПОРТАТИВНЫ Й 

РАЗГР УЗЧ И К ЦЕМ ЕНТА

В  ТРЕСТЕ :(№ 10 Ростовско
го совнархоза сконсгруиро. 

ван и внедрен в производство 
передвижной'Портативный пнев- 
мошнековый разгрузчик цемен
та.

Он сконструирован на одно
осной тележке, на которой за
креплены электромотор и ком
прессор, его можно передвигать 
и поворачивать в нужном на
правлении. При выгрузке це
мента разгрузчик устанавлива
ют в вагоне. Захваченный шне
ком цемент поднимается ш

стальному цилиндру к  отсасы
вающему патрубку, затем воз
душной струей ■ проталкивается 

, по резиновому шлангу. Раз
грузчик обслуживают один—
два человека. На разгрузку 60 
тонн цемента уходит менее 3 
часов.

ЛИНИЮ  ОБСЛУЖ ИВАЕТ  
ОДИН р а б о ч и й

Н ОВАЯ автоматическая ли
ния для изготовления гаек 

диаметром в 16 миллиметров ра
ботает на заводе «Станконор- 
маль». Гайки изготовляются 

.’ методом холодной высадки. Те
перь только 10 процентов ме

талла идет в отходы. Значитель
но повысилась производитель
ность труда и снизилась трудо
емкость. изделий. Линию обслу
живает один рабочий.

ПРИБОР.АВТОМАТ

Н А ЗАВОДЕ «Ленинская 
кузница» Киевского совнар

хоза спроектирован и изготов
лен прибор для автоматического 
контроля резьбы. Качества 
резьбы определяется релейно- 
механическим путем и по отно
сительному показанию индика
тора. Резьба нормальная — на 
приборе загорается зеленая 
лампочка, прослаблена ,— крас

ная, больше допустимых разме
ров — фиолетовая. Индикатор 
следит за' отклонениями по 
среднему диаметру резьбы от. 
номинала и регистрирует от
клонения стрелкой на шкале.

ОПОКИ ФОРМУЕТ 
ПОЛУАВТОМ АТ

М о с к о в с к и м  заводом
«Красная Пресня» изготов

лен полуавтомат для формовки 
верхних и нижних опок по одно
сторонней модельной плите. Уп
равление машиной— кнопочное, 
с пульта. Производительность’ 
полуавтомата при полной меха
низации формовочного участка: 

-.120 опок в час.
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В колхозе имени Дзержин
ского Кожевниковского района 
посеяли нынче 250 гектаров ку 
курузы. Землю под нее отвели 
самую лучшую. Правление кол
хоза звеньевым кукурузоводче
ского звена назначило одного из 
старательных механизаторов 
П. Дульзона. Со своим помощ
ником Г. Ивановым он решил 
получить в этом году по 500 
центнеров зеленой массы куку 
рузы с гектара.

П. Дульзон и Г. Иванов хоро
шо обработали землю, сев про
вели в лучшие агротехнические 
сроки.

Труд механизаторов окупил
ся сторицей. Отличная кукуру
за растет в колхозе! Она уже 
достигла более двух метров вы
соты. Ее стебли выбросили ме
телки. Урожай зеленой массы 
ожидается не менее 700—800 
центнеров с гектара.

На снимке; П. Дульзон (еле. 
ва) и Г. Иванов.

Фото Ф. Хитриневича.

h т

Благоустроим родной Томск

О т ч е г о  д о р о ги  в ы х о д я т  и з  с т р о я
Ежегодно на благоустройство улиц! роги, преждевременному ее ремонту, 

и площадей Томска горисполком | Даже не сведущему в дорожном
расходует много средств. Между j строительстве человеку ясно, что 
качество работ, выполняемых ос-;
новным щдрядчиком -  трестом расширение проезда в сторону реки
«Гидродормост», зачастую низкое. «без устройства уступов в откосах

и, без их укрепления недопустимо.

Я ш

п а р т и й н а я  ж и з н ь

РЕШЕНИЕ КОЛЛЕКТИВНОЕ 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ПЕРСОНАЛЬНАЯ

Пленумам райкома КПСС принад
лежит важная роль в осуществлении 
принципа коллегиального руковод
ства. Здесь обобщается опыт комму
нистов и беспартийных, всесторонне 
обсуждаются назревшие вопросы ра. 
бош  партийной организации, полнее 
выявляются резервы.

Но вот коллективное решение при
нято. Теперь за его выполнение не
сет персональную ответственность 
каждый участник пленума.^Но, к  со
жалению, на деле не всегда так по
лучается в Верхне-Кетском районе. 
Некоторые члены райкома активно 
участвуют в обсуждении вопросов, 
вместе со всеми голосуют за поста
новление, но затем не принимают 
активного участия в его выполнении. 
Цо-видимому, они считают, что их 
ДЬло —  только выработать директи
ву, а выполнять ее должен кто-то 
другой.

На третьем пленуме райкома КПСС 
шел бо.чьшой разговор о необходимо
сти усиления идеологической рабо
ты. За выработанное постановление 
голосовал и член райкома КПСС ди
ректор Белоярского совхоза тов. 
Никольский. До пленума на собрании 
в партийной организации совхоза он 
также горячо ратовал за расшире
ние сети партийного просвещенця: 
«Мы найдем хороших пропаганди
стов. Лично я могу вести два на
чальных ■ экономических кружка». 
Ему поручили вести занятия в одном 
кружке. П1ли дни, месяцы, а тов. 
Никольский редко вспоминал о сво
их слушателях. Занятия в кружке 
часто срывались из-за неподготов
ленности пропагандиста.

На пленуме райкома КПСС тов. 
Никольский был подвергнут резкой 
критике. Казалось, что, проголосовав 
за постановление пленума, он должен 
был изменить свое отно'шение к  по
рученному делу. Бтого не произошло, 
Обсуждая итоги работы сети партий
ного просвещения, бюро райкома 
КПСС предложило обсудить поведе
ние пропагандиста то(В. Никольского 
на собрании первичной партийной 
организации.

Сторонними наблюдателями яви
лись и многие другие члени райко:;  ̂
ма при выполнении решения этого 
пленума. Поэтому не случайно до 
сих пор не вьгаолнены многие его 
пункты.

На пленуме, например, указыва
лось на важность развития общест
венных начал в идеологической ра̂  
боте. Но для этого ничего не сдела
но. В январе этого года при райиС' 
полкоме был создан общественный 
совет культуры. В состав его вошло 
11 человек, в том числе три члена

Единственный 
в мире

Первый в мире географолим
нологический институт создает
ся в Ленинграде на базе мест
ной лаборатории озероведения.

Новому научному центру 
предстоит решать задачи, свя
занные с изучением озер Совет
ского Союза комплексным гео
графическим методом. Результа
ты исследований будут исполь
зованы для хозяйственного ос
воения озер с целью дальнейше
го развитая водоснабжения, 
энергетики, транспорта, рыбного 
промысла.

В крупных озерных районах 
Карелии, Якутии и на Кольском 
полуострове организуются фи
лиалы института.

(ТАСС).

районного партийного комитета —  
председатель райисполкома тов. Кри- 
вошеин, заведующий отделом пропа
ганды и агитации райкома КПСС тов. 
Ларионов и заведующая партийной 
библиотекой тов. Показаньева. Не' 
успев начать работу, совет по суще-' 
ству распался. Одна из причин — ' 
члены партийного комитета не при-^ 
няли актйвного'участия в его работе.

Неудовлетворительно выполняется 
постановление пленума райкома об 
улучше'нии руководства лесопромыш
ленными предприятиями. Вскрыв 
крупные недостатки в строительном 
управлении № 20, участники п.чену- 
ма разработа;;и конкретные меры по 
ускорению темпов сдачи в эксплуата
цию производственных и жилых зда
ний, улучшению качества строитель
ных работ. Руководителям строек, 
партийным организациям было ука
зано на необходимость сосредоточить 
главное внимание на завершении 
пусковых объектор, шире механизи
ровать трудоемкие работы.

Мы недавно побывали на новост
ройках Ингузетского леспромхоза. 
После решения пленума здесь поч
ти ничего не изменилось. По-преж
нему силы и средства строительной 
колонны распылены по многочислен
ным объектам. В незавершенном ви
де оста.тись такие стройки, как авто
гараж, хозяйственная дорога, коте.ль- 
ная, ремонтно-механическая мастер
ская. Пятый год строится здание 
комбината бытового обслуживания.

йнгузетская партийная организа
ция —  одна из крупных в районе. 
Выполняя решение пленума, она мог
ла бы oKasafb существенную. помшД'ь 
строителям. Но живущие здесь чле
ны районного партийного комитета 
директор леспромхоза тов. Николаев, 
.секретарь партийного бюро тов. Ка
пустин, экономист тов. Крук, тракто
рист тов. Наставко не оказали влия
ния на ускорение строительных ра
бот.

КПСС об улучшении руководства ле
созаготовительными предприятиями 
отмечалось, что на строительстве Ут- 
кинского леспромхоза плохо хранят
ся материалы, что приводит к  низко
му качеству , и удорожанию работ. 
Секретарь партийного бюро леспром
хоза член районного партийного ко
митета тов. Рагузин не сделал -из 
этого для себя выводов. Он предпо
чел ждать, когда по этому поводу бу
дет особое указание из строительно
го управления.

Если коллективные решения не 
будут сочетаться е персональной от
ветственностью за порученное дело, 
это неминуемо приведет к  обезлич
ке, к  волоките и, следовательно, к 
провалу начатого- дела. Но как мож
но установить персональную ответ
ственность, если райком, исполком 
районного Совета принимают иногда 
расплывчатые, неконкретные реше
ния, без указания ответственных лиц 
и сроков выполнения. Такие декла
ративные решения трудно и прово
дить в жизнь и проверять.

В этом году на заседаниях испол
кома райсовета 16 раз обсуждался 
вопрос о культурно-бытовом обслу
живании трудящихся. Этим вопросам 
бы.ти посвящены пятая, шестая, 
седьмая и восьмая сессии районного 
Совета.

Все решения по культурно-быто
вому обслулшванию трудящихся но
сили общий характер, не подкреп
лялись организаторской работой. На 
вопрос, что сделано им лично по осу
ществлению решения сессии, член 
райкома КПСС заместитель председа
теля исполкома тов.' Ерошко смог 
только заметить:

—  Уговариваю руководителей 
торгующих организаций и комму
нальных предприятий, беседую с ни
ми, звоню, чтобы они не забывали о 

принятых сессией решениях.
Конечно, напоминать о принятых 

решениях следует, но главное —  ор-

ЗдесЬ будет  
„болЬшоя 
кукуруза"

Не первый год занимается выра
щиванием кукурузы  Валентин Иппо
литович Ходкевич —  опытный трак
торист колхоза «Заря» Асиновского 
района. Он пристально следил за ра
ботой соседей-кукурузоводов Зырян
ского района, внимательно, кропот
ливо изучал передовой опыт и агро
технику выращивания высоких уро
жаев кукурузы. В его домашней биб
лиотеке скопилось много газетных 
вырезок с советами специалистов, 
брошюр с описанием опыта работы 
передовых кукурузоводов страны.

Под «королеву полей» в колхозе 
отвели нынче 103 гектара. Землю 
хорошо удобрили. На каждый гектар 
вывезли в среднем по 20 тонн пере
гноя.

Всю кукурузу В. Ходкевич посеял 
только квадратно-гнездовым спосо
бом в сжатый срок.

Уход за посевами звено начало 
сразу же после окончания сева. 
Дважды все посевы были пробороно
ваны до всходов вдоль и поперек по
ля, дважды провели междурядную 
обработку посевов. Одновременно с 
междурядной обработкой произвели 
подкормку кукурузы минеральными 
удобрениями.

Весной В. Ходкевич брал обяза
тельство получить 300— 350 цент
неров зеленой массы с гектара. Сей
час он пересмотрел свое прежнее 
обязательство и 'решил собрать уро
жай на 50 гектарах не менее 500 
центнеров зеленой, массы е гектара, 
а в среднем на площади в 103 гекта
ра —  по 400 центнеров.

И. КОРШУНОВ.

Для того чтобы асфальтовые по
крытия служили долго, нужно строго 
соблюдать технические условия под
готовки оснований. Главное при 
этом, чтобы каждый последующий 
слой основания имел прочность в 
1,5—3 раза большую, чем предыду
щий. Если первичное основание —  
булыжник, то на него должна укла
дываться гравийно-битумная смесь 
и уже затем асфальт. Между тем 
при асфальтировании улицы Алтай
ской и некоторых других делается 
наоборот. На булыжник укладывает
ся гравий, имеющий прочность в 
два раза меньшую.

Капитальные покрытия трест 
«Гидродормост» ведет по времен
ным, деревянным дренажам. Естест
венно, что через некоторое время 
эго приводит к  просадке полотна до-

Однако, расширяя проезд по берегу 
Ушайки на Алтайской улице, таких 
уступов не сделали.

Из-под основания асфальтового 
покрытия надо обязательно убирать 
остатки столбов. Но в надежде, что 
неубранные остатки столбов при 
сдаче работ не будут замечены, 
строители и здесь отступают от тех
нических требований.

Подобные недостатки трест «Гид^ 
родормост» допускает не первый 
раз. В 1961 году комиссия, создан
ная техническим советом при глав
ном архитекторе Томска, проверяла 
качество работ по благоустройству 
проспекта имени В. И. Ленина на 
участке от улицы Дальне-Ключев
ской до железнодорожного переезда.

З е л е н ы й  н а р я д  за во д а
Коллектив рабочих, инженерно- 

технических работников и служащих 
завода «Томкабель» добился значи
тельного увеличения выпуска про
дукции, снижения ее себестоимости, 
повышения производительности тру
да. На предприятии внедряются но
вая техника и прогрессивная техно
логия, осваиваются новые виды про
дукции.

Решению производственных задач 
способствуем проведенная коллекти
вом работа по повышению производ
ственной! и санитарной культуры. В 
этом году мы вновь уделили боль
шое внимание озеленению террито
рии. Рядом с цехом шахтных кабе
лей, на пустыре, создан сад, в кото
ром высажены яблони, сирень и 
цветы. Зеленые уголки отдыха соз
даны у всех производственных кор
пусов. Всего на территории завода 
высажено 2.000 яблонь, 1.000 к у 
стов смородины и 20.000 корней 
цветов.

Помещения всех цехов и служб 
завода побелены. Панели и оборудо
вание окрашены в светлые тона. 
Большие работы проделаны по улуч
шению приточно-вытяжной вентиля
ции.

Борьба рабочих за высокую про
изводственную и.санитарную куль

туру широко освещается в многоти
ражной газете «Томский кабельщик» 
и в стенных газетах цехов. Санитар
ные активисты постоянно информи
руют кол.чектив о санитарном состоя
нии предприятия. Все работающие на 
заводе изучили минимум санитарных 
знаний. Около, ста инженерно-техни
ческих работников приобрели знания 
по полной программе промышленной 
санитарии.

На заводе проводят тематические 
вечера, читают лекции по санитар
ной культуре. Большие благоустрои- 
тельнне работы в этом году продела
ны и в жилищном городке завода. Но 
дело венчает конец. В оставшееся 
время коллектив завода стремится 
успешно завершить все, что^ было 
намечено планом благоустройства на 
год.

А. СУРКОВ, 
директор завода «Томкабель».

Комиссия установи.ча, что часть ра
бот выполнена с недопустимыми от
клонениями от проекта.

Грубые ошибки были вскрыты в 
устройстве ливневой канализации. 
Сооруженные строителями четыре 
дождеприемных колодца на улице 
Дальне-Ключевской и в переулке 
Тихом никуда не подключены и за
валены. Во время дождей теперь 
сточные воды сосредоточиваются на 
перекрестках, приносят неприятно
сти пешеходам и вред покрытию. Ре
зервные трубопроводы,' предусмот
ренные на перекрестках для про
кладки в будущем через проезд се
тей водопровода, канализации и ка
белей, не уложены. А ведь это • по
требует в будущем вскрытия про
езжей части и, следовательно, до
полнительных затрат.

К удивлению членов комиссии, от
ступления от проекта в устройстве 
покрытия и водоотвода санкциониро
вал заместитель председателя горяс- 
полкома тов. Яворский. Вероятно, по 
этой причине выявленные комисси
ей недостатки не привлекли внима
ние горкомхоза Никаких мер к  бра
коделам не было принято. А в этом 
году все повторяется сначала.

Уместно отметить, что надзора со 
стороны горкомхоза за эксплуатаци
ей проезда по проспекту имени 
Ленина нет никакого. На участке от 
улицы Дальне-Ключевской до улицы 
Про.четарской на 95 процентов по
гиб кустарник, ряд колодцев на 
проезде открыт, решетки дождепри
емных колодцев, как правило, не у к 
реплены. Не произведен ремонт по
крытия, не убраны с проезда столбы 
низковольтных сетей и не установ
лены светильники. Все это придает 
проспекту неряшливый вид.

Не пора ли в дорожном хозяйст
ве г. Томска навести более строгий 
порядок, повысить требования к  ка
честву работ?

ФЕДОСЕНКО, П. ХАНДОРИН, 
И. МАРР.

X пленум ВЦСПС

Усилить внимание 
профсоюзов к производству

СВЕРХСИЛЬНЫЙ М АГНИТ

В районе есть работники, которые ганизовать исполнение этих реше- 
боятся взять на себя персональную! воспитывать у кадров чувство; 
ответственность за то или иное ответственности за__ выполне-,
ло, принять самостоятельное реш е-'ние коллектив.ных решении^ 
ние. В решении пленума райкома''

МОСКВА, 23 июля. (ТАСС). 
Многотонные магниты, без ко
торых немыслимо сейчас разви
тие техники ускорителей и дру
гих физических приборов, через 
несколько лет будут казаться 
нам техникой давно прошедших 
дней. Для такого утверждения 
есть довольно веское основание 
— новая работа ученых инсти
тута металлургии имени А. А. 
Байкова и физического институ
та имени П. Н. Лебедева Акаде
мии наук СССР, создавших уни
кальный сверхпроводящий маг
нит.

Сложны были подступы к эк
сперименту, но сам опыт пре
дельно прост. 250 граммов про
волоки в виде соленоида, приго
товленной из сверхпроводящего 
сплава, поместили в жидкий ге
лий, то есть в условия темпера
туры, близкой к абсолютному 
нулю. Через проволоку пропу
стили электрический ток. Этот

загадок природы, раскрытие ко
торых даст небывалый толчок 
развитию науки и техники, в 
первую очередь можно назвать 
явление сверхпроводимости. 
Оно и было «чародеем» экспе
римента, который проводился 
коллективами лабораторий, воз
главляемых членом-норреспон- 
дентом Академии наук СССР 
В. М. Вулом и профессором 
Е. М. Савицким.

Как известно, металлы не01ди- 
наково проводят электрический 
ток. Лучшим проводником яв
ляется такой, электрическое со
противление которого сведено к 
минимуму. Создание такого 
идеального проводника и было 
главной задачей опыта. 'У сверх
проводящих сплавов при низких 
температурах электрическое со
противление приближается к ну
лю и на преодоление его не тре
буется никаких затрат. Энергия 
расходуется лишь на создание

миниатюрный прибор создал ко- магнитного поля. Вот почему
лоссальное магнитное поле — 
45 тысяч эрстед и ' таким обра
зом оказался равным по силе 
обычному 25ттонному электро
магниту.

250 граммов и 25 тонн! Срав
нение этих цифр само по себе 
довольно убедительно. Какие 
же силы, какие физические яв
ления создали такой потрясаю
щий эффект? Среди некоторых

магнит со сверхпроводящими 
обмотками представляет собой 
идеальный конденсатор магнит
ной энергии.' Будучи заряжен 
один раз, он может хранить 
магнитную энергию бесконечное 
количество времени.

Уникальный сверхсильный 
магнит появился среди экспона
тов павильона Академии наук 
СССР на ВДНХ.

С. КЫТМАНОВ.

МОСКВА, 26 цюля. (ТАСС). В Ко
лонном зале Дома союзов сегодня 
начал работу X пленум ВЦСПС. Его' 
открыл председатель ВЦСПС В. В. 
Гришин.

В поЬестке дня вопрос об усиле
нии работы профсоюзных организа
ций по мобилизации трудящихся на 
борьбу за выполнение государствен
ных планов в • промышленности, 
строительстве и городском хозяйст
ве, дальнейшем развитии социали
стического соревнования, улучшении 
использования резервов производст
ва, повышении качественных пока
зателей деятельности предприятий и 
строек.

Пленум обсудит также вопрос о 
дальнейшем развитии общественных 
начал в работе профсоюзов.

С докладом выступил секретарь 
ВЦСПС В. И. Прохоров. Он отметил, 
что профсоюзные организации, вы
полняя решения XXII съезда КПСС, 
провели значительную работу по мо
билизации масс на развитие и совер
шенствование производства. Рост 
творческой активности трудящихся, 
в частности, находит свое яркое от
ражение в мощном развитии движе
ния за коммунистический труд. Сей
час в нем участвуют 20 миллионов 
человек.

Перед профсоюзами, подчеркивает 
тов. Прохоров, стоит задача усилить 
свое влияние на производственную 
деятельность предприятии и строек, 
умело и ква.чифицированно вести

методи-

В; разгаре лето.
Для учителей это 
не только пора от
дыха. Это таклсе и 
время напряженной учебы, 
ческой переподготовки.

В июле, например, на курсах при 
институте усовершенствования учи
телей занимается 92 преподавателя 
биологии, химии, географии и иност
ранных языков. А всего с начала го
да на курсах и краткосрочных семи
нарах занималось около двух 
тысяч человек. Они прослушали 
цикл лекций по материалам XXII 
съезда КПСС, о новостях науки , и 
техники, о цередовом опыте учите
лей Липецкой области, -познакоми
лись с опытом местных учителей. 
Значительная часть занятий была 
посвящена практикумам —  химиче
скому эксперименту и проведению 
опытов на уроках физики и химии, 
решению задач, выразительному чте
нию, комментированному письму. 
Часть занятий учителей биологии 
проходит на фермах Томского сов
хоза.

Большую помощь в организации 
летних курсов учителей оказали

МЕТОДИЧЕСКАЯ ПОДГОТОВКА УЧИТЕЛЕМ
Томский университет и педагогиче

ский институт. Занятия учителей 

физики проходили в университетских 

кабинетах, их проводили лучшие спе

циалисты. Преподаватели иностран

ного языка занимались в педин
ституте.

С рассказом о своем опыте работы 
выступили лучшие учителя-практи
ки  В. Н. Киселева, С. П. Степико, 
Л. Г. Сусоева, А. П. Молодых, заслу
женная учительница школы РСФСР 
пенсионерка Л. П. Павлова.

Успешно справился с организаци
ей курсов кабинет начальных клас
сов института усовершенствования 
учителей. Курсы работают в Асине, 
Колпашеве, Каргаске, при Томском 
сельском и городском методическом 
кабинетах.

Были в работе ррсов  и недостат
ки- Не все занятия удовлетворяли 

;слушателей. Были сухие, оторванные 
от жизни лекции. Их немного, но 
учителя очень резко критиковали та

ких лекторов и просили в будущем 
их на занятия курсов не приглашать.

Учителя предлагают проводить 
курсы не летом, а во время учеб
ного года. Это дало бы возмож
ность курсантам посетить уроки луч
ших учителей, практически ознако
миться со многими еторонащи препо
давания. В новом учебном году мно
гие курсы институт усовершенство
вания учителей планирует провести 
в зимнее время.

Но можно ли одними курсами 
обеспечить дереподготовку учителей 
области? Конечно, нет.

Методическую переподготовку 
кадров нужно широко организовать 
на местах, в районах области. На
чало этому положено. Томский город
ской методический кабинет весной 
нынешнего года провел с директора
ми и завучами школ семинары на 
тему «Рациональная организация 
урока». Семинары сопровождались 
■показом и анализом уроков лучших 
учителей. Хорошо прошли уроки учи

телей Р. С. Козловой, Е. Л. Петрен

ко, А. И. Марута, М. М. Федоровой, 
А. И. Денисенко, Е. Г. Вереткиной. 
Такие семинары проведены в Колпа- 
шевском и Молчановском районах. В 
новом учебном году их надо прове
сти во всех районах области. Чтобы 
приблизить методическую учебу к 
школе и учителю, семинарские заня
тия с показом лучших уроков следу
ет организовать и в кустовых мето
дических объединениях. Началом этой 
большой работы должны явиться ав
густовские совещания учителей. На
до уже сейчас готовиться к ним; точ
но спланировать занятия, подобрать 
докладчиков, подготовить все необ

ходимое для практикумов.

Над методический темой «Рацио
нальная структура урока» облоно и 
институт усовершенствования учите
лей решили работать в течение все
го 1962— 1963 учебного года, а в 
январе провести областные -педаго
гические чтения.

Значительная часть учителей об
ласти не имеет соответствующего об

разования. Необ
ходимо повысить 
ответственн о с т ь  
руководи т е л е й 

школ и районе за обучение учителей- 
заочников. Заочникам должно быть 
предоставлено свободное время для 
выполнения заданий, подготовки за
четов.

Нельзя обойти молчанием еще 
один вопрос подготовки учителей. 
Многие сотрудники университета и 
пединститута охотно участвуют в 
методической работе, оказывают 
большую помощь учителям. Но мето
дическая подготовка будущих учите
лей в самом пединституте, а осо
бенно Б университете, имеет много 
недостатков. Выпускники этих вузов 
зачастую беспомощны в решении эле
ментарных методических вопросов, в 
организации воспитательной работы 
с детьми. В школе им приходится 
самостоятельно восполнять очень 
миогйе йробелы. Руководству пед
института и университета, кафедрам 
педагогики вузов следует улучшить 
практическую подготовку студентов.

Н. ПОПОВ, 
заведующий учебной частью 
института усовершенствования 
учителей.

борьбу. за выявление и использова
ние новых пройзводетвеяных резер
вов. Чтобы добиваться Прочных ус
пехов в борьбе рабочих и служащих 
за досрочное выполнение планов, 
профсоюзным организациям необхо
димо постоянно улучшать руководст
во социа.листическим соревнованием.

Докладчик дета.льно анализирует 
практическую деятельность ряда со
ветов и комитетов профсоюзов, оста
навливается на недостатках в со
ревновании, указывает . на случаи 
неумелой организации труда и раз
базаривания рабочего времени на от
дельных предприятиях.

Значительное место в докладе от
ведено работе научно-технических 
обществ, творчеству изобретателей и 
рационализаторов, деятельности по
стоянно действующих производствен
ных совещаний, объединяющих око
ло пяти миллионов рабочих и служа
щих.

В обсуждении доклада В. И. Про
хорова приняли участие председа
тель МГСПС В. Ж. Крестьянинов, 
председатель ЦК профсоюза рабочих 
угольной промышленности И. М. 
Владыченко, председатель совета 
новаторов Горьковского совнархоза 
А. М. Годяев, председатель Комитета 
по делам изобретений и открытий 
при Совете Министров СССР Ю. Е. 
Максарев, секретарь Украинского 
республиканского совета профсою
зов И. М. Комаров, ткачиха Шуйской 
ткацко-отделочной фабрики 0. Г. Ра
гозина и другие.

Многие ораторы подчеркивали, 
что сейчас, когда в стране широко 
развернулось соревнование за до
срочное выполнение программы чет
вертого года семилетки, исключи
тельно важное значение будет иметь 
содержание профсоюзной работы на 
отстающих предприятиях. Завкомы, 
фабкомы обязаны сде.чать все, чтобы 
на каждом рабочем месте были соз
даны условия для перевыполнения 
производственного плана, для выпу
ска продукции высокого качества. 
На всех участках производства необ
ходимо вести борьбу за экономию 
электроэнергии, материалов, денеж
ных средств, за удешевление себе
стоимости изделий. Расточительству 
не должно быть места на произ. 
водстве.

На пленуме большое значение 
придано обобщению и распростране
нию опыта передовых коллективов. 
В этом направлении многое, напри
мер, делают горьковчане. Заводские 
комитеты и совет новаторов Горьков
ского совнархоза организуют посто
янно действующие школы, в которых 
по профессиям изучаются новатор
ские методы труда. Часто ознаком
ление с интересным опытом органи
зуется непосредственно на рабочих 
местах. Хорошо проводят эту работу 
многие профсоюзные организации 
Украины.

27 июля пленум продолжал рабо
ту. ^
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На курортах Сибири 
и Дальнего Востока

в  Томском научно-исследова
тельском институте курортологии 
и физиотерапии идет ремонт. По
чти все уже готово к приему боль
ных. Но научная жизнь институ
та в летние месяцы не/ затихает. 
Научные сотрудники много вни
мания уделяют проблеме исполь
зования местных лечебных факто-

ЗарубеЯ^нЫе
поездки

Многие томичи проводят свой 
отдых Б туристских зарубеж
ных поездках. Возвращается из 
поездки по Германской Демокра
тической Республике большая 
группа рабочих и служащих том
ских предприятий. Знакомятся с 
достопримечательностями Вен
грии 25 томичей. 11 человек на 
днях выезжают в Болгарию, а 7 
августа из Томска отправится 
очередная группа туристов в Ру
мынию.

ров. Изучается вопрос о лечении 
радикулитов, заболеваний суста
вов при помощи отжимов торфа.

Большая группа сотрудников 
института помогает наладить ле
чебную работу на курортах Сиби
ри и Дальнего Востока. Врачи ин
ститута побывали в Тувин
ской автономной республике. 
Бригада из 5 человек, в числе ко
торых два биохимика, создала на 
базе курорта «Амурский залив» 
Центральную биохимическую ла
бораторию. На этом же курорте 
томичами праведен семинар по 
методике приготовления радоно
вых ванн.

Другая бригада ученых и лабо
рантов института проводит анализ 
источников Дальнего Востока, в 
том числе углекислых вод типа 
нарзана (рядом с г. Артем).

На В сероссийст  
слет юных туристов

На Всероссийский слет юных 
туристов, который открылся 
вчера в Кемерове, Томская об
ласть послала учащихся 15-й 
средней школы. Они заня
ли первое место в соревнова
нии, посвященном 40-летию пи
онерской организации.

30 л е т  
на ф е р т е

30 лет проработала Татьяна 
Максимовна Гришаева в живот
новодстве. Трудовому подвигу 
сельской труженицы недавно бы
ло посвящено собрание колхозни
ков «Заря коммунизма» Каргасок- 
ского района.

Пионеры преподнесли Татьяне 
Максимовне букеты живых цве
тов. Председатель колхоза И. А. 
Каминский вручил ей ценный по
дарок и почетную грамоту райис- 
цолкома.

в  г о с т я х  у  РАБОЧИХ
А ртисты  Б урятско го  театра оперы и балета побывали в гостях у 

рабртников завода «Томкабель».
О творческом  пути  театра рассказал собравш имся заслуженны й 

артист б ур я тско й  АССР Н. И. М аторин. Затем состоялся концерт, в 
котором  приняли участие заслуж енны й деятель и скусств  Б урятской  
АССР Л. Зубравская, артисты  К. С емянникова, А . Успенская, 
Э. Кондратьева, А . Балдунникова, Л. Хараева, О. Ш албуева, Ян-Чн 
Ф ан, Г. С и ню ш ки н , Н. М аторин.

■
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в совершенстве освоили про. 
цесс полировки изделий работ, 
ницы Томского завода вшталло- 
изделий Валентина Александ
ровна Агеева и Валентина Пав
ловна Малюгина. Они ежеднев-

но перевыполняют сменные нор
мы на 20—30 процентов.

На снимке; полнровщнцы 
В. А. Агеева (слева) и В. П. Ма. 
люгина.

Фото Ф? Хитриневича.

К О Р О Т К О
На днях в Томском гориспол

коме собрались директора клу
бов, паркое, командиры народ
ных дружин. Шел интересный 
разговор о репертуарах эстрад
ных оркестров, об улучшении 

^тботы танцплощадок.

В колхозе «Искра» Парабель- 
ского района открывается доиль
ный зал. В нем будет смонтиро. 
eo.Hja доильная установка типа 
«елочка».

ш
Чтобы больше 
было мебели
Томские мебельные фабрики 

в последнее время расширяют 
ассортимент продукции. Мн6*гие 
процессы производства механи
зируются. Так, на фабрике мяг
кой мебели установлены поточ- 
но^механические линии по про
изводству мебельных щитов и 
заготовок. На фабрике «Крас
нодеревец» введена в экс
плуатацию поточно-механизиро
ванная линия для производства 
брусковых деталей. На этом же 
предприятии внедрена передо
вая технология отделки мебели.

•

В Нолпашевсиом 
районе

Механизаторы-дояры
Механизатор А. Смакотин и 

его товарищ В. Г-уляев, при
ехавшие в совхоз «Чажемтов- 
ский» Колпашевского района по 
комсомольским путевкам, изъя
вили желание работать доярами 
на Могильно-Мысовской ферме. 
Сейчас они обслуживают пере
движную доильную установку 
на пастбищах.

Г одовое
обязательство— 

к 7 ноября
Организованно ведут промыс

ловые работы в третьем кварта
ле рыбаки артели «Знамя ком
мунизма» Колпашевского райо
на. План первого полугодия они 
выполнили на 120 процентов.

К  летней путине рыбаки хо
рошо подготовились. Намного 
раньше прошлого года начал 
работать стрежевой невод. Хо
рошо трудится звено рыбаков 
во главе с тов. Ивашинцевым. 
Звено делает за смену 12 при- 
тонений и сдает на рыбоприем
ный пункт 700— 800 килограм
мов рыбы. Коллектив рыбаков 
обязался выловить за путину 
700 центнеров рыбы, а годовое 
обязательство выполнить к  7 
ноября.

Л ес—новостройкам
Днем и ночью не умолкает 

шум на причалах Кетского ле
созавода. Мощные краны под
хватывают со штабелей пачки с 
пиломатериалами и укладывают 
их ровными рядами на суда. 
Рабочие причала торопятся 
своевременно отгрузить продук
цию потребителю.

Во втором ,ква4Л1йде одсруже-. 
но 84 тысячи кубометров' йиЛо’- 
материалов. Это на 10 тысяч 
кубометров больше, чем пред
усмотрено заданием.

В июле коллектив даст 38 
тысяч кубометров вместо 34 
тысяч по плану.'

Новое пополнение 
механизаторов

в Колпашевском профессио
нально-техническом училище 
№ 10 состоялся второй выпуск. 
43 учащихся успешно сдали эк
замены. Из них 35 человек — 
только на «хорошо» и «отлич
но».

Выпускники получили квали
фикацию тракториста-машини- 
ста широкого профиля, а 23 че
ловека — дополнительно спе
циальность и электромонтера.

Окончившие . училище выеха
ли на работу в колхозы и сов
хозы Шегарского и Колпашев
ского производственных управ
лений.

.

На Томском подшипниковом заводе каждый пятый -  рационализа
тор. На счету новаторов производства немало новых сложных станков 
и приспособлений для автоматизации производства. Один из них — 
фасочный автомат, позволивший значительно повысить производитель
ность труда на обработке колец подшипников, сконструировал инже
нер Г. И. Дерчанский.

На снимке; рационализатор Г. И. Дерчанский у своего автомата.
Фото Ю. Анисимова.

* -

На комбайне и тракторе 
— один человек

1 Р Б Ц Ж Ш М М
с доставкой 
на ферму
Старый, видавший виды га

зик-вездеход остановился на 
проселочной дороге. Это работ
ники выездного ателье Колпа
шевского комбината бытового 
обслуживания привезли работ
никам Мараксинской фермы 
Колпашевского райойа полуфаб
рикаты верхней одежды.

Хорошую инициативу проя. 
вили работники мастерской 
верхнего мужского и женского 
платья комбината, организовав 
обслуживание тружеников села, 
.Мастера выезжают в поселки 
Жигаловсного, Короткинского, 
Ипкинского сельских Советов, 
где принимают заказы и дела
ют примерки, После двух при
мерок они доставляют заказчи
кам готовые изделия.

А. АЛГИН.

ЦЕЛИНОГРАД, 26 июля. (ТАСС).
Комбайнер Борис Забродин из совхо
за «Петропавловский» Северо-Казах
станской области задумал управлять 
силосоуборочным комбайном СК-2,6 
из кабины трактора. Регулировку 
высоты подъема хедера и мотовила 
во время работы комба'йна он осуще
ствил с помощью двух гидроцилинд
ров. Один гидроподъемник Забродин 
установил между рамой хедера и рам
кой мотовила, другой —  соединил с 
гидросистемой трактора при помощи 
гибких шлангов. Б результате ком

байнер смог перейти в кабину трак
тора.

Б прошлом году Борис Забродин 
один убрал кукурузу с площади 124 
гектара. ЗабрОдинский силос оказал
ся вдвое дешевле общесовхозного.

Бюро Северо-Казахстанского обко
ма партии поддержало почин нова
тора. Сейчас в области примеру Бо
риса Забродина следуют многие. Пе
ределываются 1.272 си,тосоубороч- 
ных комбайна. Это высвободит боль
шое число механизаторов для других 
работ, резко снизит себестоимость 
кукурузного силоса.

Механизируются процессы труда
Много нового внедрено за послед

нее время на заводе «Сибэлектромо- 
тор». Так, в цехе ХГ» 2 на шлифо
вальных станках оборудованы при
боры активного контроля. Б цехе 
Х? 1 пущен Б эксплуатацию новый 
конвейер сборки электродвигателей

4-го габарита. Созданы условия для 
значительного повышения* произво
дительности труда литейщиков. 
Здесь введена раздельная формовка. 
Интересная машина оборудована в 
цехе X's 4. Б ней готовят изоднно- 
карболитную смесь.

Недостатки 
в нормировании 
труда

Много недостатков в нормирова
нии труда в мастерских капи- 
та.тьного ремонта районных отделе
ний «Сельхозтехника». Бо многих 
мастерских кадры нормировщиков 
плохо подготовлены, неквалифици
рованно проводят хронометраж и фо
тографию рабочего дня. Администра
ция, рабочие комитеты профсоюза не 
помогают им.

Б декабре 1961 и январе 1962 
года в районных отделениях «Сель
хозтехника» провели упорядочение 
заработной платы рабочих мастер
ских капитального ремонта. Однако 
в некоторых районных отделениях 
эта работа была проделана формаль
но.

Так, в Пыщкино-Троицком район
ном отделении «Сельхозтехника» 
после упорядочения заработной пла
ты рабочих не составлена объясни
тельная записка о том, как приме
нять нормативы времени. В резуль
тате нормы выработки снова опреде
ляются неправильно.

Неблагополучно обстоит дело с 
нормированием труда в мастерских 
капитального ремонта Туганского, 
Зырянского и других районных отде
лений «Сельхозтехника». В этих от
делениях искусственно , завышают

нормы времени. Например, в Зырян
ской мастерской нормы времени на 
шлифовке коленчатых валов для 
тракторов С-80 и ДТ-54 завы
шены соответственно на 106 и 87 
процентов против рекомендусд--^ 
норм. Нормирование токарных работ 
производится по старым нормативам, 
которые отменены еще в 1961 году.

Чтобы улучшить техническое и 
тарифное нормирование на предприя
тиях «Се.тьхозтехники», в июле >—> 
августе этого года областное о-бъеди- 
нение «Сельхозтехника» организует 
курсы повышения квалификации 
нормировщиков.

Задача курсов —  научить норми
ровщиков квалифицированно уста
навливать технически обоснован
ные нормы времени, умело исполь
зовать рекомендуемые нормативы 
времени в мастерских капитального 
ремонта, смело внедрять опыт нова
торов производства, находить и 
устранять потери рабочего времени, 
неустанно бороться за повышение 
производительности труда.

Г. ГОНЧАРОВ, 
старший инженер по нормиро
ванию Томского областного 
о'бъединения «Сельхозтехника»,

У З А К Р Ы Т О Г О  К И О С К А
Плохо работают киоски и па

вильон в районе Белого озера в 
городе Томске. Они часто быва
ют закрыты с 12 до 13 часов, не 
вовремя открываются.

Ю. ЛИСИЦЫН.

Сквер на Белом озере —  любимое 
место отдыха многих томичей. Здесь 
для этого есть все условия. Но на
строение отдыхающих портят упу
щения торговых работников. Захо
чется отдыхающему выпить стакан 
воды, съесть мороженого —  он на
правляется к пави.тьону. Но па
вильон закрыт —  буфетчица ушла в 
столовую получать - продукты, хотя 
в это время, согласно расписанию, 
она должна торговать. Посетитель 
сквера идет к  единственному из че
тырех работающему киоску. Здесь 
воды нет, продают разливное вино, 
толпятся мужчины с бидонами. Не

которые из них тут же, в сквере, 
и распивают спиртное.

—  Плохо здесь в этом году с 
обслуживанием, —  говорят посети
тели сквера.

Не отрицают этого и руководители 
столовой 26, которой принадле
жат киоски и павильон в районе 
Белого озера. Но ничего не предпри
нимают, чтобы улучшить положение.

Сборно - разборный павильон на 
проспекте имени Кирова собирают 
уже второй месяц. Сегодня доску к 
полу прибьют, завтра стекло вста
вят. Б этом павильоне будут прода
вать мороженое, и покушать мож
но будет здесь, а пока столовая 
№ 42 и магазин № 15 «Гастроном- 
торга» ежедневно выставляют фляги 
с мороженым прямо на горячий ас
фальт. Через некоторое время моро- 
лееное в брикетах превращается в

Тонны живицы*- 
сверх плана

с начала .летнего сезона напря- 
лгенно трудится коллектив Шегар
ского лесохимического "участка Том
ского леспромхоза. Б мае вздымщики 
приступили к  добыче живицы. Сей
час на их счету несколько тонн 
сверхпланового химического сырья. 
Особенно большого успеха добились 
вздымщики четвертого мастерского 
участка (мастер тов. Максимов). 
Коллективу участка вручено перехо
дящее красное знамя цехового коми
тета профсоюза.

Бключившись в соревнование за 
досрочное выполнение годового пла
на, высоких результатов добились 
вздымщики Григорий Сельчихин, 
Александр Карбышев, Захар Попов, 
Прокофий Таранов и другие.

И. БАТРАКОВ,
начальник Шегарского лесохим- 

участка.

бесформенные комки. Покупателю 
предлагают самому выбирать брике
ты. Быбрал —  не жалуйся, что 
бумажка пуста. Продавец тов. Гиль 
на замечания раздраженно отвечает:

—  Отстаньте, мне и без вас нервы 
вымотали!

Право «выбора» предоставила по
купателям и киоскер столовой № 13 
тов. Нилова. Она продавала калачики 
на базаре по ул. Красноармейской с 
открытых лотков. Щипчиков у нее 
не было. Она брала калачики рука
ми. Перебирали калачики в лотке 
некоторые покупатели.

Бее эти недостатки нетрудно 
устранить. Требуется лишь элемен
тарная распорядительность руководи
телей торговых организаций и пред
приятий, добросовестность рядовых 
работников, забота о человеке.

Г. ЯДРЕНКИНА.

Отвечаем , 
на письма 

читателей
г. ТОМСК, тов. АВТАЙКИ Н У.
Вы писали в газету «Красное зна* 

мя» о том, что в столовой № 28 
г. Томска мал ассортим ент блюд •  
субботние и воскресны е дни.

К а к  сообщила директор Том ского 
треста столоёы х тов. С трокова, Ва
ше письм о было обсуждено на об
щем собрании работников столовой. 
Д и ректору  столовой № 28 тов. Ш ме
левой указано  на отсутствие кон тр о 
ля за работой столовой и на несвое
временный завоз продуктов . Намече
ны  меры для улучш ения работы сто
ловой.

г. АСИНО, тов. ШИЛОВУ.

На Ваше письм о в редакцию^ га
зеты  «Красное знамя» о недостойном 
поведении в бы ту работника Аси- 
новского  лесоперевалочного и Дере
вообрабатывающ его ком бината И. Н. 
Х отяновича секретарь А синовско го  
райком а КПСС тов. Горш ков, кото 
рому было послано Ваше письм о для 
принятия мер, сообщил: ф акты  под
твердились. П артийны й ком и тет  объ
явил Х отяновичу строгий  выговор с 
занесением в учетную  ка р то ч ку .

Продолжаем разговор
о профессиях А МЫ-МОНТАЖНИКИ-ЭЛЕКТРИКИ

Широкая просека светлым кори
дором уходит в сосновый бор. По 
середине ее тянутся к  небу стройные 
металлические тела опор высоко
вольтной линии. Каждая похожа на 
стального гиганта, раскинувшего ру
ки — траверсы. Траверсы несут гир
лянды изоляторов с проводами линии 
электропередач.

Жара. В каждой капет^ьке сосно
вого пота спряталось солнце, и очень 
не хочется выходить из тени и про
хлады леса на свет, в котором купа
ются стальные великаны. Металл их 
сух и горяч. Абдрахман Валитов, 
оставшийся сегодня за бригадира, 
пристально следит, как молодой мон
тажник Виктор Иванов поднимается 
по решетке опоры к  самой вершине. 
Монтажники зовут ее тросостойкой.

Виктор недавно окончил десяти
летку, прошел специальные курсы 
монтажников, работает не хуже сво
их опытных товарищей. Так заве
дено: на высоте— самое трудное. Вея 
бригада быстро выполняет прось
бы или приказания того, кто ушел 
вверх.

На троеостойке, наверху, уже уста
новлен монтажный ролик. С земли он 
кажется небольшой пуговицей, хотя 
диаметром около четверти метра. К 
поясу Иванова привязана веревка. 
Поднявшись вверх, он прикрепляет 
карабином (специальным замком) 
цепь своего пояса к  опоре.

Руки свободны, и можно тянуть по 
ролику веревку, соединенную со 
стальным тросом. В грозу высокие 
опоры жадно ловят стремшельные 
зигзаги молний —  такой трое на

дежно защищает высоковольтную 
линию от грозовых разрядов.

Трос «заело». Перегнувшись че
рез тросостойку, монтажник вы
правляет небрежно заделанный 
стык. Смотришь снизу —  заходится 
сердце, а Валитов смеется:

—  Это разве опасно? Все равно, 
что на земле! Вот когда переходили 
Томь, там было потруднее.

— А если сорвется парень?
—  Такого не бывает.
Иванов поднял голову, бросил ве

ревку вниз. Поймав конец, монтаж
ники Валитов, Обалтусов, Логинов 
крепят его к  лебедке, установленной 
на специальной автомашине.

—  Вперед! —  командует Валитов. 
Лебедка плавно включается, и трос 
повисает между опорами. Определив 
стрелу провеса (расстояние от гори
зонтали меягду опорами до низшей 
точки провисания провода), Иванов 
отмечает на тросе, где нужно поста
вить замок, соединяющий его со 
стойкой. Потом монтажник отправля
ет трос на землю. Замок поставлен, 
снова отрывистая команда. Стальная 
веревка ползет вверх, превращаясь в 
черную линию на синеве неба.

—  Это что! Вот на переходе через 
Томь...

Про переход через Томь мае рас
сказали на берегу этой реки прораб 
второго участка управления электро
монтажных работ Александр Михай
лович Гавриленко и бригадир мон
тажников Ярулла Гизатулин. Больше 
говорил Александр Михайлович. Он 
20 лет на монтаже, влюблен в свое 
нелегкое дело. Рассказывает Гаври
ленко так ярко и образно, рисуя на

песке схемы, что зримо представля
ешь все.

Ярулла Гизатулин, невысокий, лад
но скроенный, поражен способностью 
своего начальника рассказывать так 
увлекательно. Сам он больше помо
гал отрывистыми утверждениями и 
жестами.

Переход через Томь волновал кол
лектив управления давно: здесь
предложили свой проект перехода —  
простой и дешевый. . Не ставить 
шесть барж, не тянуть двумя сто
сильными катерами через них прово
да, а перетащить их одним катером 
по дну реки.

—  Поддержал нас главный инже
нер «Томскэнерго» тов. Барковский, 
—  говорит Гавриленко,.—  поддержа
ли и в совнархозе. К опоре номер че
тыре у понтонного моста мы вышли 
15 июня утром. День был —  хоть 
рубаху снимай. Бода —  золотистая 
от солнца, блестит, действует на нер
вы. Провода предстояло тянуть через 
Томь к анкерной опоре номер пять 
на левом- берегу. Она в два раза вы
ше обычной —  шестидесятиметро
вая.

Боялись мы, конечно. Не высоты, 
.это дело привычное. Боялись порвать 
провод, он ведь уникальный, бронзо
вый. Стыки на переходах через реки 
не разрешаются, провода в обрез, а 
кто его знает, что там, на дне Томи? 
Может, камень или топляк? Протя
нуть же надо шесть проводов да два 
стальных грозозащитных троса.

Гизатулин с Валитовым, с ними 
еще был молодой монтажник Анато
лий Пыбин, перешли через мост, ус
тановили барабан е монтажным тро

сом у пятой опоры и протянули трос 
к  катеру. «Пошли», —  скомандовал 
Ярулла, и катер потянул монтажный 
трос через реку на правый берег. 
Там его ждали Виталий Обалтусов и 
Виктор Писанко из бригады.

Е тому времени Михаил Логинов 
на правом берегу уже пропу
стил провод через монтажный 
ролик четвертой опоры. Вита
лий , Обалтусов, Виктор Писанко 
соединили его с монтажным тросом, 
что подвезли на катере. Бригадир 
просигналил мне (я стоял у пятой 
опоры): «Вперед».

Тяжелый трактор стал медленно 
уходить по левому берегу, потянул 
монтажный трос, провод вошел в 
воду. Гизатулин с Валитовым шли 
рядом на катере.

Наконец, они у  левого берега... 
Бронзовый провод подошел к  пятой 
опоре. Гизатулин с Валитовым быст
ро прикрепили конец его к  гирлянде 
изоляторов. Анатолий Пыбин успел 
уже подняться на опору, стоял на 
траверсе.

«Пошел!» Трактор уходил все 
дальше, и  гирлянда изоляторов е про
водом медленно поплыла вверх. Ког
да они подошли к  Анатолию, он за
цепил гирлянду за скобу, специально 
установленную на траверсе.

В это время на правом берегу 
Обалтусов, Писанко и Логинов вто
рым трактором стали тянуть провод в 
обратную сторону. Затем, определив 
стрелу провеса, как и на левом бере
гу, прикрепляли провод к изолято
рам, поднимали к  траверсе. Вскоре он 
золотой нйтью повис над рекой. Мы 
вытерли пот...

В общем за 8 дней без особых про
исшествий монтажники-высотни
ки протянули над водой более пяти 
километров провода и троса, намно
го перекрыв нормы и расчеты. 
Руководство премировало бригаду. 
Этот успех —  не случай. Ежемесяч
но бригада Яруллы Гизатулина на 
монтаже высоковольтных воздушных 
линий выполняет нормы на 120—  
130 процентов.

Помимо бригад монтажников-вы- 
сотников, вроде бригады Яруллы Ги
затулина, о которой мы рассказали, 
в управлении электромонтажных ра
бот немало других бригад. Они заня
ты не менее интересными делами.

Вот въехала на территорию цент
ральной мастерской этого управления 
машина, и человек, сидящий рядом с 
шофером, окликает:

—  Эй, на стенде! Готовы ли заго
товки для второго дома на проспекте 
Фрунзе?

Стенд —  это большой, установ
ленный под навесом стол. На кон
цах его укреплены мерные линей
ки. На стенде разложен инстру
мент электромонтеров, стоят пюпит
ры для чертежей. У стенда с двух 
сторон работают монтеры Валентина 
Гавриловна Клокова и Татьяна Ан
тоновна Гарус. Перед ними на пю
питрах эскизы электропроводки в 
квартирах жилых домов. Серой змей
кой струится в умелых руках про
вод. Кажется, не глядя на руки, 
электромонтеры режут его на отрез
ки нужных размеров. Мгновенье —  
стык проводов схвачен железным 
рыльцем клещей для холодной пай
ки. Еще еле уловимое движение рук

— и С.ТЫК проводов, похожий на ди
ковинного жука, изолирован и вло
жен в разветвительную коробочку. 
На каждом проводе марка с указа
нием, к  какой, розетке или патрону 
он идет. Электрикам остается только 
поставить заготовки в квартирах 
строящихся домов.

—  Стендовая заготовка намного 
сократила.расход материалов, повы
сила производительность труда элек
тромонтеров, —  рассказывает про
раб центральной мастерской управ
ления тов. Рожков. —  Наши элек
трики на стенде тт. Клокова и Гарус 
выполняют нормы на 160— 180 
процентов. В июне они дали 14 ки - 
лолштров стендовой заготовки.

Стендовики работают на открытом 
воздухе, под навесом. А в здании 
мастерской слесари-электрики заня
ты монтажом сложных приборов 
управления автоматикой будущих 
заводов. В каждом новом корпусе 
монтируются такие линии, где весь 
процесс производства идет автомата- 
чески. Через множество нервов-про
водов он управляется электрическим 
мозгом —  магнитными станциями, 
соединенными с пультами управле
ния.

Но зачастую оборудование линии 
поступает на стройки без таких при 
боров управления. Тогда коллектив 
мастерской, понимая, как необходим 
ввод в строй нового корпуса или за
вода, принимает заказ на монтал! 
такого «нестандартного оборудова
ния».

Вот бригадир электрослесарей 
Иван Александрович Чистяков ста
вит аппараты в металлическом шкафу

управления одной из линии на скла- 
де заполнителей будущего завода 
крупнопанельного домостроения. Пе
ред ним чертежи с десяткаш реле и 
ключей управления. Потом слесари 
соединят эти приборы сложным спле
тением проводов.

Рядом с тов. Чистяковым его то
варищи монтируют магнитные стан
ции и пульты управления будущих 
автоматических линий на обогати
тельной фабрике, ремонтно-механи
ческом заводе и других строящихся 
предприятиях Томска и области.

—  Если будете писать о наших 
людях, не забудьте и тех, кто на но
востройках заводов монтирует элек
тросиловые линии и подключает соб
ранные нами приборы управления, 
—  говорит начальник группы подго
товки производства тов. Еукурузен- 
ко. —  И упомяните про электромон
теров, устанавливающих в новых 
домах заготовки систем электроосве
щения, собранные на стенде. Уча
сток тов. Исаева, бригады которого 
обслуживают трест «Жилстрпй», за
нял по итогам полугодия первое ме
сто в соревновании коллективов уп
равления.

...Тянется высоковольтная линия 
от опоры к  опоре, от Южной подстай- 
ции в Томске на левый берег Томи. 
От подстанции Левобережная поне
сут провода свет и энергию.

Тянутся провода, и нет им конца, 
как нет конца стремлениям и поис
кам советского человека. Бее ширё и 
шире входит электричество в жизнь 
и труд советских людей, и потому 
профессия электрика-монтажника, 

требующая мужества и знаний,— од
на из самых перспективных.

Л. ТИТОВА.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 28 июля 1962 г. IvTs 177 (11761).

ДНЕВНИК И СКУССТВ
Поет Андрей Кухарский Ш М еЖаунароаная

Андрея Кухарского — соли
ста Братиславской оперы, нахо
дящегося в Советском Союзе, 
многие томичи помнят по прош
лым гастролям Новосибирского 
театра оперы и балета. Певец 
продемонстрировал отличное 
влс1дение голосом, знаменитую 
«итальянскую школу». Каза
лось, родная стихия певца — 
партии лирического плана?

Затем Андрей Кухарский, 
будучи вновь в Новосибирске, 
одну за другой готовит новые 
партии на русском языке. И 
любопытно, что все они для дра
матического голоса — Самозва
нец в «Борисе Годунове», 
Князь в «Русалке», Хозе в 
«Кармен».

Теперь Андрей Андреевич 
снова в Томске. В спектаклях 
Бурятского театра оперы и ба
лета он поет Пинкертона в 
«Чио-Чио-Сан» и Хозе в «Кар
мен».

В онере «Кармен» артист соз
дал действительно незабывае
мый образ, полный трагической 
силы*

Он продемонстрировал не 
только безупречное владение 
голосом, но и незаурядное ак
терское мастерство.

CnscTnHSmS- и радостный Х о
зе--^KyxttfcSfia$ фобуется пля
шущей Ц зритель увле
чен. Но вдруг поворот головы— 
сосредоточенный взгляд куда-то

ш ш
ж
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в пространство. И на лице арти
ста уже написано все: и мучи
тельные переживания, и внут
ренняя борьба между долгом, 
честью, обязанностями солдата 
и неукротимой любовью к  Кар
мен. В арию Хозе «Видишь, 
как свято сохраняю цветок, что 
мне ты подарила» Кухарский 
вк.чадывает столько нежности, 
что слушать ее без волнения 
невозможно.

Запоминается сцена в горах 
у контрабандистов.

И наконец последняя сцена. 
В праздничной толпе появляет
ся Хозе. Обросший, обессилен
ный, измученный. Мольба Хозе 
не волнует Кармен.

«Разлюбида», — Хозе не 
упрекает, не грозит, он умоля
ет. «У нас ведь было счастье». 
Новый взрыв отчаяния. Хозе 
заклинает вернуться Кармен. 
Он готов на все. Но последние 
надежды рушатся. В каком-то 
приступе ужаса Хозе вонзает 

• нож в сердце воз.любленной. И 
словно артист стал ниже ро
стом: слабый, беспомощный, 
Хозе пытается сдержать толпу, 
заполняющую площадь, «Аре
стуйте меня». — эти слова К у 
харский произносит с рыдания
ми, отнюдь не «театральными».

Спектакль «Кармен» был по
истине праздничным. С Ку- 
харским разделили успех и 
исполнительница партии Кар
мен заслуженная артистка 
Бурятской АССР А. М. Жмуро- 
ва, и артистка К. М. Иванова 
(Микаэла), и заслуженная арти
стка Бурятской АССР Д. И. 
Кыштымова (Фраскита). Зрите
ли долго аплодировали и на
родной артистке РСФСР Лари
се Сахъяновой, солирующей в 
танцах 4-го акта.

Ю. РЫ КУН .
На снимке: А . Кухарский 

в роли Хозе.

Забастовки в странах 
капитала

ЛОНДОН, 27 июля. (ТАСС). 
1.200 рабочих Манчестерского за
вода, принадлежащего крупному 
концерну «Ассошиэйтед электрикл 
индастрис лимитед», решили про
должить забастовку. Она началась 
24 июля в знак протеста против 
найма администрацией на работу 
не членов профсоюза.

***
ГАВАН А, 27 ИЮ.ЧЯ. (ТАСС). В 

Сан-Педро-де-Макорис — крупном 
портовом городе, расположенном в 
восточной части Доминиканской 
Республики, объявлена всеобщая 
забастовка в знак протеста против 
тяжелых условий жизни.

КА Р А КА С , 27 июля. (ТАСС). 
Здесь закончилась продолжавшая
ся 12 дней забастовка служащих 
государственной авиатранспортной 
компании «Линеа аэропосталь Ве- 
несолана».

Компания обязалась выплатить 
задержанную заработную плату и 
пока отказалась от планов перехо
да в руки частных владельцев.

«Это — победа единства рабо
чих», — заявили руководители 
профсоюза работников авиатран
спорта. -«.Мы выиграли битву за на
шу экономическую независимость 
благодаря солидарности трудящих
ся и всего народа Венесуэлы».

СШ А—в о т  НТО
виновник

НА т МЕЖДУНАРОДНОМ  
ПРОТИВОРАКОВОМ КОНГРЕССЕ
Врачи тира—  

лю ди тира
МОСКВА, 26 июля. (ТАрС). Вра

чи мира —  люди мира, заявил сего
дня на пресс-конференци.и участник 
Международного противоракового 
конгресса виднейший американский 
хирург Джордж Томас Пэк, работаю
щий в нью-йоркском онкологическом 
центре.

Профессор Пэк познакомил журна
листов с тем, как разрабатывается 
проблема лечения рака желудка. 
Этому вопросу посвящалось сегодня 
заседание секции, на котором амери
канский хирург был одним из пред- 
.седателей.

Профессор Пэк отметил, что боль
шинство докладов на заседании сде
лали советские, венгерские, румын- 
■скяе и  болгарские специалисты. Их 
доклады (шидетельствовали о высо
ком уровне исследований по раку же
лудка, достигнутом учеными этих 
стран, и  о хороших результатах ле
чения, которых они добиваются.

Американский хирург поздравил 
:советских коллег с тем, что они поль
зуются наиболее совершенной аппа
ратурой для накладывания швов, по
зволяющей -ускорять ход операций и 
улучшать их результат.

^  Ни одна страна мира, кроме 
СССР, —  подчеркнул профессор Пэк, 
—  не имеет специального института, 
занимающегося созданием хирурги
ческой аппара'Еуры. Мы завидуем 
вам. Нам следует воспользоваться ва
шим опытом.

Исследования 
на клеточном уровне

По мнению видного польского уче
ного профессора Казимира Дукса, со- 
общеиия участников состоявшейся

дискуссии по биологии раковой клет
ки  показывают, что многие специа
листы разделяют следующую точку 
зрения: опухолевая клетка —  это из
мененная нормальная клетка.

Все процессы в опухолевой ткани 
проходят на уровне микрочастиц —  
нуклеиновых кислот, которые игра
ют важнейшую роль в жизни клетки 
и в передаче наследственной инфор
мации. Именно поэтому раковая клет
ка при делении производит себе по
добную.

Многие положения, высказанные 
польским ученым, были развиты 
профессором В. С. Шапотом (СССР). 
Исследования показывают, сказал со
ветский ученый, что нет ни одной 
особенности об.мена в раковой клет
ке,„которую нельзя было бы найти 
в здоровой.

Эксперименты ведутся на микромо- 
лекулярном уровне. Однако пока еще 
нет строгих научных данных о каче
ственном развитии дезоксирибону
клеиновой кислоты (ДНК) в злокаче
ственной и нормальной клетке.

Высказывается гипотеза, что в 
больной клетке в избытке вырабаты
ваются ферменты, создающие предпо
сылки для безудержного синтеза 
ДНК, влекущего за собой быстрое 
беспорядочное деление клетки.

Сущность наследственного изме
нения раковых клеток не выяснена, 
подытожил ученый. Но нет никаких 
сомнений в том, что причина опухо
левого роста будет разгадана именно 
с помощью биохимии.

Лекции, встречи, 
беседы

с  лекциями, обобщающими иссле
дования по большим проблемам, на 
конгрессе выступают крупнейшие 
ученые разных стран. Французский 
биолог и  физик Жорж Тюбиана прО'

читал сегодня лекцию о новых мето
дах лучевой терапии.

125 делегатов коетресса побывали 
сегодня в научно-исследовательском 
рентгенологическом и радиологиче
ском институте.

Сотрудники института приветство
вали гостей и познакомили их с но
выми методами распознавания и ле
чения различных форм рака.

Особый интерес вызвал установ
ленный в институте бетатрон мощ
ностью в 25 миллионов электроно- 
вольт, который используется для об
лучения глубоко расположенных опу
холей.

Сегодня на конгрессе состоялись 
три дискуссии и девять секционных 
заседаний, посвященных проблемам 
экспериментальной и клинической 
онкологии.

ДЕЛИ. 27 июля. (ТАСС). Под- 
ЧЕ1зкивая, что решение об испы
таниях ядерного оружия принято 
Советским правительством в ответ 
на действия правительства СШ А, 
калькуттская газета «Амрита ба
зар Патрика» указывает, что Сое
диненные Штаты несут прямую 
ответственность за обострение меж
дународной обстановки.

«Кто, — спрашивает газета, — 
сбросил первую атомную бомбу на 
гражданское население? — СШ А. 
Кто стал испытывать оружие на 
территории иностранных госу
дарств? — СШ А. Кто взорвал на 
атолле Бикини первую водородную 
бомбу, поразившую японских ры
баков? — СШ А».

«СССР, напротив, первым пред
ложил запретить испытания ядер
ного оружия, первым подал при
мер одностороннего прекращения 
испытаний в марте 1958 года. Это 
было сделано в момент, когда 
СССР значительно отстал от ядер- 
ных держав НАТО по количеству 
испытаний. С апреля по октябрь 
1958 года, в период, когда СССР в 
одностороннем порядке прекратил 
испытания ядерного оружия, СШ А, 
Англия и Франция испытали 60 
ядерных,бомб».

Когда СССР соблюдал морато
рий, напоминает газета, член НАТО 
Франция совместно с западногер
манскими экспертами производила 
атомные взрывы в Сахаре. Не 
СССР, а С Ш А отвергли предложе
ние нейтральных стран на совеща
нии в Женеве воздержаться от 
ядерных испытаний на время рабо
ты Комитета 18-ти и взорвали ме- 
гатонную бомбу на большой высо-

СПОРТ У С П Е Х  БО РЦ О В
В г. Тбилиси закончилось лич

но-командное первенство по клас
сической борьбе, входящее в про
грамму всесоюзных студенческих 
игр 1962 года. 153 студента тех
нических и гуманитарных вузов, 
81 спортсмен институтов физкуль
туры оспаривали звания чемпио
нов. Большого успеха в этих сорев
нованиях добились томские борцы 
— мастера спорта Владимир Цвет

ков (наилегчайший вес), Дмитрий 
Михонцев (легчайший вес) и Тодор 
Янкаускас (полулегкий вес). Они 
стали чемпионами игр. А  Петр 
Елисеев в этих соревнованиях 
впервые вьшолнил норму мастера 
спорта.

Команда'политехнического ин
ститута в играх заняла 4-е место.

О. МИРЕЦКИИ.

те. Все это делается под тем пред
логом, что, мол, СССР не хочет 
пускать на свою территорию груп
пы международной инспекции. 
Между тем, заключает газета, со
временная техника позволяет обна
ружить любой ядерный взрыв в 
любом месте земного шара.

В свою очередь, газета «Ассам 
трибюн» заявляет: «В отношении 
международной инспекции — воп
роса, в котором совещание по раз
оружению до сих пор не выбралось 
из тупика, западные державы мо
гут занять более гибкую позицию. 
Сейчас нет необходимости настаи
вать на международной инспек
ции».

Праздник в Александрии
КАИ Р, 27 июля. (ТАСС). Вчера 

вечером в Александрии На город
ском стадионе состоялся много
людный массовый митинг, посвя
щенный празднованию 10-й годов
щины революции 1952 года в 
Египте и 6-й годовщине национа
лизации Суэцкого канала.

шш

На митинге с речью выступил 
президент ОАР Насер.

Революция, начатая 23 июля 
1952 года, заявил Насер, никогда 
не прекращалась, так как народ 
неустанно сражался за то, чтобы 
ликвидировать господство ан
глийского империализма.

Напомнив, что рес- 
"публике в решении ее 
задач помогают социа
листические страны, 
президент особо оста
новился на огромном 
значении гидротехни
ческого строительства 
с участием Советского 
Союза. «Сегодня вы
сотная Асуанская пло
тина, которая позволит 
увеличить на одну 
треть площадь ■ наших 
возделываемых земель, 
становится былью».

После речи Насера 
состоялись массовые 
спортивные выступле
ния молодежи.

I

Джамила Бупаша — 
славная дочь героиче
ского алжирского на
рода. В феврале 1960 
года она была аресто
вана, подвергнута звер
ским пыткам и безвин
но осуяадена француз
ским военным' трибуна
лом в городе Алжире. 
До провозглашения не
зависимости Алжира 
содержалась в тюрьме 
города Рен (Франция).

На снимке: Джамила 
Бупаша выступает на 
митинге после освобож
дения.

Фото А Ф П — ТАСС.

Мягкие приговоры оасовски1и бандитам
ПАРИЖ . 26 июля. (ТАСС). Не

сколько дней в специальном воен
ном суде разбиралось дело группы 
оасовских бандитов, пойманных с 
поличным во время одной из поли
цейских облав^ Террористы, вхо
дившие в состав подпольной груп
пы «Дельта» (главарь которой — 
Дегельдр был недавно расстрелян), 
совершили 11 убийств. Обвиняе
мые, по всеобщему мнению, совер
шили немало и других преступле
ний, ибо банда Дегельдра бесчин
ствовала длительное время.

И. несмотря на все это, убийцы 
из группы «Дельта» отделались

Впереди—шомичи
Из Кемерова возвратилась сбор

ная команда мотоциклистов города 
Томска. Томские спортсмены при
нимали участие в мотокроссе горо
дов Сибири. Мотокросс посвящен 
Дню Военно-Морского Флота. В со
ревнованиях оспаривали первенст
во восемь команд.

В результате упорной и напря
женной борьбы томичи заняли пер
вое место, получили переходящий

кубок и диплом первой степени.
В личном зачете по классу ма

шин 125 кубических сантиметров 
первое место занял перворазряд
ник А. В. Оденбах, на второе ме
сто выщел его одноклубник В. К. 
Махно.

По классу машин 350 кубиче
ских сантиметров перворазрядник 
В. В. Кучумов завоевал третье ме
сто из сорока и выполнил норму 
мастера спорта.

О твэчаем  на в о п р о су  
читателей Т о я ж о в  г о р о д о к

Известно, что Том ск основан на зем лях тата рско го  племени, во 
главе которого  стоял кн я з е к  Тоян, обративш ийся с просьбой к  ца
рю  пр ин я ть  племя в русское  подданство. Нельзя ли в газете расска
зать о Тояне, о племени, во главе которого  он стоял, о том , где бы
ло поселение этого  племени и что оно из себя представляло?

Г. ПАВЛОВ, 
рабочий.

На этот  вопрос мы попросили  ответить доцента 
верситета Г. В. Трухина.

Том ского уни-

Дачный городок за рекой Томью в 
далеком прошлом назывался Тояно- 
вым городком. Там жило татарское 
племя эушта, во главе которого в 
начале X V II века, во время прихода 
русских в Сибирь, стоял князек То
ян. Поселение занимало довольно об
ширную площадь и было хорошо у к 
реплено. До сих пор сохранились 
остатки рва и насыпного вала. В на
стоящее время городище потеряло 
свою первоначальную форму, боль
шая часть его площади занята под 
постройки. ,

В сочинениях историков X V III ве
ка говорится: «Тоянов городок лежал 
вблизи города Томска... Он получил 
название свое от эуштинского князь
ка  Тояна».

Такие укрепленные татарские го
родки были не только на Томи, но и 
на Оби. Городки возводились для за
щиты от нашествий степных кочев
ников “  джунгар.

В 1604 году Тоян подал челобит- 
,ную русскому царю о добровольном 
переходе в русское подданство. Он 
увидел в русских силу, способную 
защитить племя от разорительных 
набегов кочевников-джунгар, покон
чить с междоусобными войнами меж
ду татарскими племенами. Тоян про
сил от имени всех «томских людей» 
построить на Томи русский город и 
поставить там русский гарнизон. 
Просьба Тояна была удовлетворена.

Племя эушта несло службу и уча
ствовало в строительстве города Том
ска, помогало казакам отражать на
беги других племен.

В 1609 году томские воеводы по
слали Тояна к  теленгутскому князю 
с поручением склонить его принять 
русское' подданство. Тояну удалось 
убедить князя приехать в Томск и 
признать власть Русского государст-

По преданию, зимой племя эушта 
жило в укрепленном городке, а на 
лето откочевывало немного ниже по 
течению Томи, в летнюю стоянку, на 
остров реки Томи. До сего времени 
народная память сохранила назва
ние этого поселения —  Эушта. Здесь 
и сейчас проживают далекие потом
ки  эуштинского племени.

Тоянов городок представляет боль
шой интерес как археологический ца- 
мятник. Он расположен на высоком 
мысе, который возвышается над за
ливным плато широкой долины 
р. Томи. На месте Тоянова городка 
располагается целый комплекс так 
называемых тимирязевских памятни
ков. Здесь два городища, курганный 
могильник, второе и третье селища. 
Местность, защищенная от ветров, 
издавна была заселена человеком. 
Она граничит с тайгой, где можно 
было заниматься охотой на лесного 
зверя. Многоводная река изобилова
ла рыбой. Обращенные к  реке кру
тые склоны служили естественной 
защитой от нападения врагов.

Тоянов городок и тимирязевский 
комплекс памятников —  разные по 
времени памятники. Из-за непра
вильных раскопок до революции 
Тоянов городок в литературе отож
дествляется с Тимирязевским городи

щем. Сейчас точно установлено, что 
Тимирязевское городище —  памят
ник значительно более древний, чем 
Тоянов городок. Племя эушта пост
роило укрепленный городок на ме
сте древних поселений. Вещи Тряно- 
ва городка —  керамика, железные 
ножи, костяные и железные наконеч
ники стрел, медные котлы русского 
типа, русские топоры, удила, стреме
на, рыболовные крючки и перстни- 
отражают большие перемены в жиз
ни татарских племен, крутой пово
рот в их истории после присоедине
ния к  Русскому государству. Русские 
люди принесли им пашенное земледе
лие, ремесла, более совершенные 
орудия труда, более высокую куль- 
ТУРУ-

Тоянов городок ещегнедостаточно 
исследован. Глубокое его изучение 
откроет много интересных страниц 
истории томских татар, исто
рии присоединения Сибири к  Рус
скому государству, о . непосредствен' 
ных связях томских татар с русски 
ми. Материал раскопок позволит про
следить, как достижения русского 
народа в области хозяйства и куль
туры становились достоянием мест
ных племен.

Г. ТРУХИН, 
доцент госуниверситета.

Бои на Западном 
Бриане

Д Ж А КА Р ТА , 26 ИЮ.ЧЯ. (ТАСС). 
В районе города Мерауке идут на
пряженные бои между партизана
ми и голландскими войсками. На
селение города поддерживает пар
тизан, говорится в сообщениях, 
поступивших из Западного Ириа- 
на. Начальник административного 
района Мерауке, перешедший не
давно на сторону партизан, сооб
щил, что молодежь этого города и 
района готова присоединиться к 
партизанам. Сообщается также, 
что голландцы продолжают эваку
ировать женщин и детей. Многие 
голландские семьи уже выехали в 
Голландию, Австралию, Новую 
Зеландию или перебрались в ав
стралийскую часть Ириана.

сравнительно легко. Лишь один из 
них — некто Вуазен — пригово
рен к  смертной казни; двое убийц 
отделались тюремным заключени
ем. Еще двое осуждены условно и 
уже выпущены на свободу.

Французская демократическая 
печать с негодованием встретила 
столь снисходительный приговор 
оасовским террористам. Это уже 
далеко не первый случай, когда 
убийцы из ОАС уходят от справед
ливого возмездия за совершенные 
преступления.

В последнее время в некоторых

политических кругах и в правой 
буржуазной печати развернута 
кампания за проявление «милосер
дия» к  «заблудшим патриотам». 
На днях одна из, комиссий фран
цузского Национального собрания 
одобрила доклад, в котором пред
лагается амнистировать всех: и 
тех, кто боролся против колониаль
ной войны в Алжире, и ’оасовских 
террористов.

Демократическая обществен
ность Франции решительно проте
стует против подобных попыток 
оправдать убийц из ОАС.

Миллиарды франков на войну
ПАРИЖ , 26 июля. (ТАСС). На

циональное собрание утвердило 
вчера ассигнования в 239 милли
ардов старых франков на строи
тельство атомного завода в Пьер- 
лате.

Как известно, премьер-министр 
Помпиду в третий раз поставил во
прос о доверии, требуя одобрения 
законопроекта о Цополнительных 
ассигнованиях по бюджету 1962

года, предназначенных для созда
ния тан называемой «атомной 
ударной силы» и строительства 
атомного завода в Пьер лате.

Поскольку в третьем чтении 
правительству не было вынесено 
резолюции недоверия, законопро
ект — в соответствии с регламен
том Национального собрания — 
считается принятым без голосова
ния.

ЗАПАДНОБЕРЛИНСКИЕ 
ПРОВОКАТОРЫ НЕ УНИМАЮТСЯ

з а п а д н ы й  БЕРЛИН, 26 ию
ля. (ТАСС). Провокаторы из За
падного Берлина совершили вчера 
еще одно нападение на границу 
ГДР. Они произвели в районе гра
ницы на' улице Нидеркирхнер-

штрассе два сильных взрыва, выз
вавших разрушения пограничных 
сооружений.

Редактор В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Гочо и 
его родители». Сеансы: 11-30, 1-15, 
3, 4-45, 6-30, 8-15, 10. Для детей
— «Федька». Сеансы: 9, 10-15.
Зеленый зал — «В эту ночь». Се
ансы: 9-30, 11-05, 12-40, 2-15,
3-50, 5-25, 7, 8-35, 10-10. Дети до 
16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Яцек и его пре
зидент». Сеансы: 9-40, 11-25, 1-15, 
3-05, 4-55, 6-45, 8-35, 10-25. Зал 
кинохроники — документальный 
фильм «Георгий Димитров». Се
ансы: 4-40, 5-45. Художественный 
фильм «Сердце матери». Сеансы: 
10, 11-40, 1-20, 3, 6-50, 8-30,
10- 10 .

Кинотеатр детского зрителя — 
«Братья Комаровы». Сеансы: 9-30,
10-45, 12, 1-15, 2-30, 3-45.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Серенада солнеч
ной долины». Сеансы: 9-20, 11,
12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 10-40.
Дети до 16 лет не допускаются. 
Малый зал — «Доктор из Боте- 
нова». Сеансы: 12-50, 2-30, 4-10,
5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Для детей
— «Рыжик». Сеансы: 9-30, 11-10.

Кинотеатр городского сада —
«Моя любовь». Сеансы: 12-30,
2-10, 3-50, 5-30, 7-10, 8-50, 10-30.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Прыжок через 
пропасть». Сеансы: 4-30, 6-20,
8- 10 , 10 .

Дом культуры ГРЭС-П — «Ян
тарный дом», «Огнедышащая ре
ка». Сеанс в 3 часа. «Швейк на 
фронте». Сеансы: 5, 7, 9. 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 28 июля

18.30, «Неделя пяти континен
тов». Международный обзор. 
18.45. «Экран — артистам совет
ского флота». 19.40. «За сердеч
ность встреч». (К V II I  Всемирному 
фестивалю молодежи и студентов

в Хельсинки). 20.00. «Студенче
ские новости». 20Л5. «Выполняем 
ваши просьбы, товарищи». (Кон
церт). 20.45. Телевизионные но
вости. 20.55. Объявления. 21.00. 
Киноповесть «А  если это лю
бовь?» Детям до 16 лет фильм 
смотреть не разрешается.

Томский инженерно-строитель
ный институт объявляет дополни
тельный набор на I курс дорожно
го факультета по специальности 
«строительство автомобильных до
рог, мостов и технических соору
жений».

Заявления и документы . пода
вать по адресу: г. Томск, Соляная 
площадь, № 2 .Томскому участку «Росторгмон- 

таж» требуются на работу: сантех
ники, электрики, - рабочие на нике
лировку, плотники.

Обращаться: г. Томск, Белозер
ская, 24.

Требуются радисты I I  и I I I  
классов. '

Обращаться: г. Томск, облис
полком, вход с переулка Батень- 
кова, 3, третий этаж, комната 
Т15, телефон 24-03.Томскому леспромхозу комбина

та «Томлес» требуется инженер 
по технормированию.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: Томская область, 

разъезд 34-й км Западно-Сибир
ской железной дороги, Томский 
леспромхоз.

Завод сборных железобетонных 
конструкций № 2 имеет в прода
же сборный железобетон.

Обращаться: г. Томск, улица 
Читинская. 1.

Автохозяйству № 14 треста 
«Промстрой» требуются: шоферы 
на дизельные и карбюраторные ав
томашины, электрогазосварщики, 
плотники, автослесари, мотористы 
по ремонту дизельных и карбюра
торных двигателей, счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица Се
веро-Казанская, 1-а. 3 — 3

Комбинат бытового обслужива
ния «Рекорд» принимает заказы 
от организаций и населения на ре
монт и настройку пианино и роя
лей.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 13-а, телефон 55-54.

Кирпичному заводу № 10 тре
буются: шофер на автопогрузчик, 
автослесарь, бульдозерист на трак
тор ДТ-54, слесари, рабочие в це
хи, кочегары на паровые котлы, 
ассенизатрр и охранники.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 130. 4 — 4

Томской ГРЭС-П требуются на 
постоянную работу: грузчики, мо
тористы, путевые рабочие, тракто
рист, помощник машиниста паро
воза, зольщики, помощники маши
нистов турбин, слесари и электро
слесари, охранники, в детский сад 
— завхоз и кастелянша, в дет
ские ясли — воспитатели и няни.

Обращаться, г. Томск, улица 
Шевченко, 44. Гр-н  М о к ш ан о в  Ю рий Г ав р и л о в и ч , 

п р о ж и в а ю щ и й  в  г . Т о м ск е , у л и ц а  
Н о в г о р о д с к а я , 48, в о зб у ж д а е т  д ел о  о 
р а с т о р ж е н и и  б р а к а  с  гр -к о й  М ок ш а- 
н о в о й  А л е к с а н д р о й  А л е к с е е в н о й , 
п р о ж и в а ю щ е й  в  Г о р ь к о в с к о й  о б л а с 
ти , К н я г и н и н с к и й  р ай о н , с . Е г о р ь е в 
с к о е .

Д ело  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 
р о д н о м  с у д е  К н я г и н и н с к о г о  р а й о н а  
Г о р ь к о в ск о й  о б л аст и .

Моряковская ремонтно-эксплуа
тационная база флота реализует 
по безналичному расчету пилома
териал 3, 4, 5-го сортов.

Обращаться: Томский район, 
поселок Моряковка.
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